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Les relations algéro-mauritaniennes connaissent un développement 
notable

Le président mauritanien Mohamed Ould Cheikh El-Ghazouani à Oran

2021, année de la contestation de la présence militaire française 
au Sahel

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué mardi 

que les relations entre l’Algérie 
et la Mauritanie “connaissent un 
développement notable qui s’est 
récemment accéléré à la faveur de 
l’ouverture du poste frontalier”.
Lors d’une conférence de presse 
conjointe avec son homologue 
mauritanien, Mohamed Ould 
Cheikh El-Ghazouani, à l’issue 
de leurs entretiens au siège de 

la Présidence de la République, 
le Président Tebboune a affirmé 
que la rencontre a été “riche” 
et a permis d’aborder “nombre 
d’aspects de la coopération 
bilatérale et des relations entre 
les deux pays frères”, soulignant 
que “ces relations anciennes 
connaissent un développement 
notable qui s’est récemment 
accéléré à la faveur de l’ouverture 
du poste frontalier”.
“Véritable passerelle de 

communication entre les 
populations de la région 
frontalière, ce poste frontalier a 
permis de doubler le volume des 
échanges commerciaux entre les 
deux pays”, a ajouté le président 
de la République, estimant qu’il 
s’agit d’un “acquis majeur”.
Un acquis “conforté par la récente 
création du Comité bilatéral 
frontalier algéro-mauritanien, 
présidé par les ministres de 
l’Intérieur des deux pays, pour 

veiller à la coopération bilatérale 
dans la région frontalière et suivre 
la coordination sécuritaire”, a 
soutenu le Président Tebboune.
Le président de la République a 
fait remarquer que les relations 
de coopération et de partenariat 
entre les deux pays “ont réalisé 
bien des acquis dans plusieurs 
domaines”, et, “requièrent 
désormais la réunion des 
conditions nécessaires à leur 
promotion tout en aplanissant 

les obstacles, afin de parvenir au 
développement commun durable 
auquel nous aspirons tous”.

Le président de la 
République islamique de 
Mauritanie, Mohamed 

Ould Cheikh El-Ghazouani, est 
arrivé mercredi à Oran, dans le 
cadre de sa visite d’Etat de trois 
jours en Algérie à l’invitation du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Le président mauritanien a été 
accueilli à son arrivée à l’aéroport 

international “Ahmed Benbella” 
par le Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane ainsi que le 
wali d’Oran, Saïd Saayoud.
Le président mauritanien et le 
Premier ministre, ministre des 
Finances ont passé en revue un 
détachement militaire de l’Armée 
nationale populaire qui leur a 
rendu les honneurs.

La cérémonie d’accueil s’est 
déroulée en présence de membres 
du Conseil de la nation et de 
députés de l’Assemblée populaire 

nationale (APN).
Par la suite, le président 
mauritanien s’est rendu, en 
compagnie des ministres 
mauritaniens de l’Equipement et 
du Transport, Mohamed Mhimid, 
de l’Emploi et de la Formation 
professionnelle, Taleb Ould Sid 
Ahmed et de l’Enseignement et de 
la Recherche scientifique, Amal 
Sidi Ould Cheikh Abdellah et le 

ministre algérien de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, à la 
zone industrielle de Bethioua.
M. Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazouani, a entamé, lundi, une 
visite de travail de trois jours en 
Algérie.
La visite s’inscrit dans le cadre 
du renforcement des relations 
bilatérales et la coopération entre 
les deux pays frères.

La présence militaire 
française au Sahel a été 
la cible d’un mouvement 

de contestation sans précédent 
en 2021, en raison notamment 
de ses résultats décourageants en 
matière de lutte anti-terroriste, 
culminant, le mois dernier, par le 
blocage du passage d’un convoi 
logistique par les populations.
Du Mali au Burkina Faso en 
passant par le Niger, la politique 
extérieure de l’ancienne 
puissance coloniale est de 
plus en plus contestée par les 
opinions publiques locales qui 
s’interrogent plus que jamais 
sur l’efficacité de l’opération 
militaire française. Elles croient 
dur comme fer que “seul le 
départ des troupes françaises de 
leurs pays respectifs, pourrait 
ouvrir la voie à la paix et au 
développement”.
Le Burkina Faso a été, vers 
la mi-novembre, le théâtre de 
manifestations monstres contre le 
passage d’un convoi logistique de 
l’armée française en transit vers 
le Niger voisin pour se rendre à 
sa destination finale, Gao (Mali).
Signe de l’exaspération, les 
manifestants brandissaient des 

bannières portant des slogans tels 
que “Armée française dégage!” 
et “Libérez le Sahel”. Roland 
Balay, l’un des organisateurs 
des manifestations, avait alors 
déclaré : “Nous avons décidé de 
faire barrage, parce que malgré 
les accords signés avec la France, 
nous continuons à enregistrer 
des morts et nos pays demeurent 
sous-armés”.
De longues et âpres négociations 
ont permis finalement au convoi 
de progresser vers le Niger le 
25 novembre. Dans ce pays 
également, des manifestations 
attendaient le convoi. Des 
populations y ont crié leur colère 
contre la France. Comme à Kaya, 
les contestataires de Téra estiment 

que “la France aurait dû être en 
mesure de régler le problème 
sécuritaire et devrait maintenant 
se retirer si elle ne peut le faire”.
C’est la première fois, selon des 
observateurs, que la contestation 
de la présence française est aussi 
évidente dans les zones affectées 
par le conflit. Auparavant, les 
manifestations étaient cantonnées 
aux capitales, Bamako et 
Ouagadougou en tête.
Ce sentiment de colère qui s’est 
cristallisé au Burkina Faso, fait 
suite à celui déjà observé au Mali, 
où la société civile et des partis 
politiques ont investi la rue dès 
le mois de janvier pour protester 
contre les troupes françaises 
présentes au Mali depuis 2013.

Ces manifestations, qui se sont 
poursuivies jusqu’au mois 
d’octobre, sont intervenues 
dans un contexte marqué par 
la multiplication des bavures 
militaires françaises, dont la plus 
sanglante avait fait en janvier 19 
morts parmi les civils à Bounti, 
dans le centre du Mali.
Les raisons de la colère
Si l’ampleur de l’adhésion 
au discours anti-français est 
difficile à mesurer, il est “en 
train de s’imposer dans l’espace 
politique sahélien et en façonne 
la dynamique”, note le chercheur 
français Yvan Guichaoua. Ce 
dernier parle de “bain d’hostilité” 
dans lequel évolue la France.
Sur cet élan, le ministre 
burkinabè de la Communication, 
Ousseni Tamboura, avait déclaré 
que le blocus subi par le convoi 
militaire français sur le territoire 
burkinabè “devrait nous donner 
l’opportunité de nous interroger 
véritablement sur la coopération 
entre la France et le Burkina Faso 
plutôt que de considérer que c’est 
une manipulation des réseaux 
sociaux”.
Pour le ministre Tamboura, “les 
populations sont souvent dans 

une certaine légitimité pour 
s’interroger sur l’utilité de cette 
coopération”.
D’après Boubacar Haidara, 
docteur en sciences politiques 
malien, “l’erreur des autorités 
françaises est de penser que les 
contestations de la présence 
française ne sont que le fruit de 
manipulations, mais (elles) sont 
également le résultat de leur 
politique sahélienne”.
“La population n’arrive pas à 
comprendre que le terrorisme 
puisse gagner du terrain alors que 
les soldats français sont là”, fait 
valoir un diplomate français.
Dans ce cafouillage, Paris cherche 
à se réorganiser. Suite aux 
bavures militaires ayant entaché 
la réputation de la France, déjà 
ternie dans la région, le président 
français, Emmanuel Macron a fini 
par annoncer, le 10 juin dernier, 
la fin de la mission Barkhane 
au Mali, actant l’échec d’une 
politique militaire qui a duré 
huit ans, alors qu’un sondage 
réalisé début janvier par l’Institut 
français d’opinion publique 
(IFOP) a révélé que la moitié 
des Français désapprouvaient 
l’intervention française au Mali.
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La Banque mondiale sort de son cadre 
institutionnel et s’en prend à l’Algérie

RappoRt eRRoné de la BM:

Une tentative de déstabilisation de l’Algérie

SécuRité aliMentaiRe :

L’Algérie classée première en Afrique

L’Algérie a été classée 
par le Programme 
Alimentaire mondial 

(PAM) des Nations unies, 
première en Afrique en matière 
de sécurité alimentaire.
Dans sa dernière cartographie de 
la pauvreté, publiée récemment 
sur son site web, le PAM a classé 
l’Algérie dans la catégorie des 
pays dont le taux de personnes 
sous-alimentées est inférieur à 
2,5% de la population totale, 
durant la période 2018-2020. 
Elle est le seul pays en Afrique à 
ne pas dépasser ce seuil.
Ainsi, l’Algérie est répertoriée 
dans la même catégorie que la 
majorité des pays européens, 

des Etats-Unis, du Canada, de la 
Chine, de la Russie, du Brésil et 
de l’Australie, entre autres.
En Afrique, le Maroc est classé 

dans la deuxième catégorie qui 
regroupe les pays dont le taux 
de la population touchée par la 
sous-alimentation varie entre 2,5 

et 4,9%.
La carte du PAM, montre, 
en outre, que 4,1 millions de 
marocains ne mangent pas à leur 
faim.
Elle indique, également, que plus 
de 15% des enfants Marocains 
de moins de 5 ans souffrent de 
malnutrition chronique, alors 
que 2,6% d’enfants de cette 
même tranche d’âge sont sujets à 
une malnutrition aigüe.
Par ailleurs, parmi les pays les 
plus impactés par le phénomène 
de la sous-alimentation, le 
PAM dénombre la République 
centrafricaine, la République 
du Congo, la République 
démocratique du Congo, et le 

Madagascar avec un pourcentage 
supérieur à 35% de leur 
population.
Le PAM a souligné dans son 
étude que plus de 811 millions 
de personnes sont touchées par la 
sous-alimentation, soit 1 sur 10 
de la population mondiale.
En 2015, la communauté 
mondiale a adopté les 17 
Objectifs mondiaux de 
développement durable (ODD), 
dont l’objectif numéro 2 est 
d’arriver à la “Faim Zéro” en 
éradiquant la faim, assurant la 
sécurité alimentaire, améliorer 
la nutrition et promouvoir une 
agriculture durable, d’ici à 2030.

La Banque mondiale 
(BM) est sortie de son 
cadre d’institution 

financière internationale pour 
se transformer en un outil de 
manipulation et de propagande, 
en distillant des informations 
tendancieuses et sournoises 
sur la situation économique 
en Algérie, allant toute honte 
bue jusqu’à même à prédire 
“un séisme” dévastateur et des 
perspectives obscures pour le 
pays.
Dans son dernier rapport, 
la Banque mondiale qui est 
supposée être une institution 
internationale chargée entre 
autres d’élaborer des rapports 
financiers et économiques ainsi 
que des analyses objectives sur 
la base d’indicateurs fiables 
et crédibles, s’en est pris de 
manière maladroite et gratuite 
à l’Algérie où elle prédit un 
“séisme économique”, compte 
tenu, croit-elle savoir, de la 
“vulnérabilité” du pays en 
termes d’exportations.

Pis encore, la BM évoque 
la “pauvreté en Algérie”, au 
moment où elle passe sous 
silence la situation de précarité 
alarmante voire dangereuse et 
suicidaire sévissant dans un pays 
voisin de l’ouest de l’Algérie.
Du coup, cette institution 
perd tout ce qu’il lui reste de 
crédibilité. Et pour cause, elle 
pond des rapports fallacieux qui 
obéissent à un agenda au service 
des lobbies qui n’ont jamais 
cessé d’instrumentaliser des 
campagnes hostiles à l’Algérie, 
dont l’objectif est d’attenter 
à un Etat stable qui veille à 
sa souveraineté politique et 
économique.
Manifestement, il y a un complot 
visant à nuire à la stabilité 
du pays à travers ce genre de 
rapports négatifs et nuisibles, 
fondés sur des indicateurs et 
des arguments non sourcés, 
publiés par des influenceurs et 
des anonymes sur les réseaux 
sociaux, sachant que ces derniers 
sont financés et parrainés par des 

parties n’hésitant pas à déverser 
toute leur haine sur l’Algérie, 
l’objectif étant de fausser 
l’opinion publique.
Il s’agit aussi de ternir l’image 
de l’Algérie et de semer le doute 
parmi les Algériens, notamment 
après les images d’union et de 
communion que le pays a vécu 
récemment après la consécration 
de l’équipe nationale de football 
en coupe arabe-FIFA.
Les pratiques insidieuses de la 
Banque mondiale, contrastent 

avec le dernier rapport du Fonds 
monétaire international (FMI) 
qui a relevé des progrès et 
des avancées dans l’économie 
du pays. Cela contraste aussi 
avec les acquis enregistrés 
par l’Algérie sur les plans 
politique, social et économique, 
notamment à la faveur du 
parachèvement des institutions 
de l’Etat, entamées par l’élection 
du Président Abdelmadjid 
Tebboune en décembre 2019 
et couronnées par les dernières 

élections locales.
A cet effet, la Banque mondiale 
a omis d’évoquer les défis 
relevés par l’Algérie dans 
une conjoncture économique 
délicate, marquée par la 
pandémie du Coronavirus, 
mieux encore l’Algérie a réussi 
à dégager un excédent, pour 
la première fois, de plus d’un 
(1) milliard de dollar dans sa 
balance commerciale et reste le 
seul pays sur tout le continent 
qui n’a aucune dette.
Alors que plusieurs pays ont 
vu leurs économies s’effondrer, 
l’Algérie a réussi à résister à cette 
situation et à rester debout, n’en 
déplaise à la Banque mondiale et 
à de nombreux détracteurs, aussi 
bien à l’intérieur du pays qu’à 
l’étranger.
Aussi, il est important de 
préciser que l’Algérie qui est 
étonnée des prétendus chiffres 
avancés par la BM, n’arrivera 
jamais et en aucun cas au volume 
d’importation de 50 milliards de 
dollars

Le dernier rapport de la 
Banque mondiale (BM) 
sur l’Algérie dénote 

une forte tendance à voir 
l’Algérie en noir.
Dans un rapport sans aucune 
valeur, qui n’a rien de 
financier, visiblement rédigé 
sur instigation de certaines 
parties connues pour leurs 
hostilités à l’Algérie, la 
Banque mondiale s’en prend à 
l’Algérie.
Elle s’est même arrogée, toute 
honte bue, un droit de prédire 
un séisme qui dévasterait 
la capitale. De quoi créer et 
alimenter une psychose au 
sein de la population.

Ce rapport qui a occulté toutes 
les bonnes performances 
économiques et sociales de 
l’Algérie, a osé inventer des 
chiffres sur une “prétendue 

pauvreté en Algérie”, au 
moment où tous les indicateurs 
de pauvreté sont au vert.
Et pourtant, la pauvreté a une 
adresse dans la région. Mais, 

la BM n’en parle pas, il n’est 
pas question de rapporter 
des vérités et donner les vrais 
chiffres de la pauvreté au 
Maroc. Il faut protéger ce 
royaume du mal et de la misère 
chuchotée par les patrons de 
l’institution de Bretton Woods.
La Banque mondiale est sortie 
de son rôle et a abandonné ses 
missions, le temps de rédiger 
un rapport mensonger sur le 
pays, elle a pris l’outrecuidante 
liberté de statuer sur la situation 
de l’Algérie qui connaît, 
pourtant, une embellie dans 
tous les domaines, y compris 
dans son taux de croissance.
L’Algérie condamne et rejette 

dans le fond et dans la forme 
cette immixtion flagrante 
de la Banque mondiale. Il 
s’agit d’une vaine tentative de 
déstabilisation à la soft power 
d’un pays qui avance mais qui 
dérange.
La Banque mondiale avait 
annoncé en 2019 que 
l’Algérie allait emprunter de 
l’argent, alors que la situation 
financière du pays connaît un 
redressement spectaculaire 
au moment où les protégés de 
cette institution financière et 
de ses lobbies sombraient dans 
de très graves crises socio-
économiques.
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Flambée des contaminations 
par la Covid-19 :

 335 nouveaux cas et 8 décès en 
24 heures; regain d’engouement 

pour la vaccination

Variant Omicron :
 02 nouveaux cas détectés 

en Algérie

Congrès des ministres arabes 
de l’Enseignement supérieur :

 Appel à la protection des 
diplômes de la falsification

Le Groupe Saidal envisage
 de produire 96 millions de doses 

de vaccin anti-Covid-19 par an

Le 18e congrès des ministres arabes 
de l’Enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique dont les 

travaux ont pris fin mardi après-midi à 
Alger, a appelé à l’adoption d’un système 
arabe unique pour la protection des 
diplômes universitaire de la falsification 
à travers la technologie “Block Chain”.
Parmi les recommandations lues par le 
ministre de l’Enseignement supérieur, 
président du Congrès, Abdelbaki 
Benziane, figure “la nécessité d’adopter 
le plan exécutif du cadre général de la 
recherche scientifique arabe dans les 
domaines social, économique et culturel 
en vue de renforcer la coopération 
interarabe en matière d’enseignement 
supérieur et de recherche scientifique”.
Les participants ont recommandé 
également “l’actualisation des cadres 
pédagogiques des diplômes au niveau 
des pays arabes pour s’adapter aux 
nouveautés, renforcer la recherche 
scientifique dans les sciences humaines 
et sociales et d’échanger les expériences 
arabes. Il a été préconisé aussi, dans ce 

sens, d’encourager la publication des 
recherches appliquées en les liant aux 
besoins des secteurs économique et social 
privés et publics.
Dans le même cadre, les conférenciers ont 
insisté sur “la relance des grands projets 
spécifiques représentés par l’ALECSO 
notamment en termes de domiciliation de 
l’intelligence artificielle, le classement 
arabe des universités tout en alimentant 
l’observatoire ALECSO de données et 
statistiques relatives à l’enseignement 
supérieur et la recherche scientifique 
et favorisant l’union académique et de 
recherche entre les universités arabes”.
Pour ce qui est des indicateurs mesurant 
la performance régionale d’utilisation de 
l’intelligence artificielle, les participants 
ont appelé à l’élaboration d’un sondage 
et le distribuer aux les pays arabes, en 
sus du suivi de la mise en œuvre, de la 
coordination avec les pays arabe pour la 
proposition d’un programme de projets 
de recherche commun et la définition des 
modalités de financement.

Le Groupe Saidal envisage 
de produire 96 millions de 
doses du vaccin “Coronavac” 

annuellement, a indiqué mardi à Alger le 
ministre de l’Industrie pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel Lotfi Benbahmed.
S’exprimant devant les membres de la 
Commission de la Santé, des Affaires 
sociales, du Travail et de la Formation 
professionnelle de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), le ministre a fait 
savoir que “le Groupe Saidal envisage 
de produire 96 millions de doses/an du 
vaccin anti-Covid-19”, assurant que le 
Groupe se dit prêt à “adapter la quantité 
de ce vaccin aux besoins nationaux, 
dans la perspective de se lancer dans 
l’exportation vers les pays africains”.
A noter que le groupe pharmaceutique 
public Saidal avait lançait, le 29 septembre 
dernier à Constantine, la production du 
vaccin anti-Covid-19 de la firme chinoise 
Sinovac, lequel devra être commercialisé 
en début 2022.
La production locale du vaccin “permettra 
d’économiser 60% des recettes 
d’importation”, a-t-il encore expliqué.
Quant aux mesures prises et des acquis 
réalisés à l’échelle nationale dans la 
riposte au Coronavirus, M. Benbahmed 
a fait remarquer que la production de 
l’oxygène était passée de “140.000 litres/
jour avant la crise sanitaire, à 555.000 
litres/jour actuellement, une quantité qui 

dépassera d’ici juin prochain 1.076.000 
litres/jour”.
Par ailleurs, le ministre a indiqué que la 
facture d’importation des médicaments 
avait réduit en 2021 de 800 millions 
Usd par rapport à 2019, alors que la 
production nationale a évolué d’un (1) 
milliard Usd durant la même période, 
expliquant que “les laboratoires étrangers 
producteurs et fournisseurs d’insuline 
ont été convaincus de réduire les prix de 
20%, ce qui permettra d’économiser 10 
milliards Da/an”.
Depuis l’installation du comité 
économique intersectoriel en janvier 
2021, “il a été procédé à la révision 
des prix de 1.654 médicaments, et 
l’enregistrement, pour la première fois, 
de 38 biosimilaires et 16 génériques, 
outre la production de 83 médicaments 
localement”, a assuré M. Benbahmed, ce 
qui “permettra d’économiser au moins 
30% des recettes”.
Evoquant la nouvelle politique 
pharmaceutique réglementaire inscrite 
dans le cadre de la réforme du secteur de 
l’Industrie pharmaceutique, le ministre a 
fait état de “l’élaboration de 20 décrets 
exécutifs, dont 12 ont été publiés, et 39 
arrêtés ministériels, dont 28 publiés, le 
reste étant en cours d’examen au niveau 
du Secrétariat général du Gouvernement 
(SGG)”.

L’épidémie du coronavirus a 
fait un bond alarmant sur les 
dernières 24 heures e Algérie.

Ainsi, et dans son bilan de ce mardi, le 
ministère de la Santé a fait état de 335 
nouveaux cas confirmés de Covid-19 et 
8 décès supplémentaires, alors que les 
guérisons pointaient à 219.
Ce dernier chiffre pourrait témoigner 

d’un affaiblissement de la virulence du 
virus, notamment devant les moyens mis 
en œuvre par le secteur.
Par ailleurs il y a lieu de souligner le 
regain d’engouement de la population 
pour la vaccination. En effet et dans la 
Capitale, du moins, les centres affectés à 
cet effet enregistrent un afflux respectable  
des candidats au vaccin.

Alors que le variant delta de la 
Covid-19 s’amplifie, l’Omicron 
s’entête à s’inviter en Algérie.

Ainsi, l’Institut Pasteur-Algérie (IPA) a 
annoncé, dimanche la détection de 02 cas 
supplémentaires du variant Omicron.
Dans son communiqué, l’IPA a fait savoir 
que deux ressortissants algériens, venus 
de France et du Royaume-Uni, ont été 
testés positifs au nouveau virus, qui fait 

fureur par ailleurs en Europe. Ce qui 
porte à quatre le nombre de cas confirmés 
jusqu’ici en Algérie, souligne la même 
source.
De son côté, le ministère de la Santé a 
décliné, ce même jour, un bilan faisant 
état de 261 nouveaux cas confirmés de 
Covid-19 et 09 décès, enregistrés lors des 
dernières 24 heures. 



Jeudi 30 Décembre 2021

National 05SeybouSe Times

Industrie militaire : 
Livraison de 189 camions de marque Mercedes-Benz fabriqués 

localement

La CAPC crée un conseil d’affaires avec l’Union du patronat 
mauritanien

Aéroport d’Oran : 
Essais techniques sur la nouvelle aérogare en janvier 2022

Un total de de 189 camions 
de types divers, de 
marque Mercedes-Benz, 

produits localement, ont été livrés, 
mardi à Alger, au profit de de la 
Direction centrale du matériel du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN), de la Direction générale 
de la Sureté nationale (DGSN), 
ainsi que de neuf entreprises 
économiques civiles, publiques et 
privées.
Livrés à Rouiba, 1ère Région 
Militaire, ces camions destinés 
au transport de personnels et de 
marchandises ont été fabriqués 
par la Société algérienne de 
production de poids lourds de 
marque Mercedes-Benz “SAPPL-
MB”, relevant du MDN.
Opérée sous la supervision 
directe de la Direction des 
Fabrications Militaires du 

MDN, cette nouvelle opération 
s’inscrit dans la dynamique 
des précédentes livraisons de 
véhicules multifonctions, et 
démontre la capacité de cette 
société quant à la satisfaction des 
commandes de ses clients avec 
des produits de qualité répondant 
aux normes internationales, en 
plus du respect “rigoureux” des 
délais de livraison, selon les 
explications fournies lors de la 
cérémonie de livraison.
Dans des déclarations à la 
presse, le directeur général 
de la société Algerian motors 
services Merceds-Benz (AMS-
MB), spécialisée dans la 
commercialisation et le service 
après-vente des véhicules 
de l’industrie militaire de la 
marque allemande, Hamoud 
Tazrouti, a précisé que la société 

œuvre à l’élargissement et au 
développement de son réseau de 
distribution.
Ce qui devrait, selon lui, “garantir 
de meilleurs services en matière 
de disponibilité des pièces de 
rechanges d’origine et du service 
après-vente sur une large partie 
du pays dans le cadre d’une 
stratégie visant à se rapprocher 
davantage du client à travers la 
création d’annexes et d’un réseau 
de distributeurs agréés”.
M. Tazrouti a révélé, dans ce 
sens, que la société réceptionnera 
prochainement quatre nouvelles 
annexes implantées à Sétif, 
Ouargla, Oran et Bechar.
Cela en plus des trois sites dédiés 
aux distributeurs agréés entrés en 
activité au cours de cette année 
localisés à Alger, Oran et Hassi 
Messaoud, en attendant l’entrée 

en exploitation d’un autre site sis 
à Laghouat.
De son coté, le représentant de 
la Direction centrale du matériel 
au MDN, le colonel Mohamed 
Tarik Chiboub, a indiqué que sa 
Direction a réceptionné au cours 
de cette opération de livraison 
135 camions multifonctions.
Ce qui entre, a-t-il précisé, 
dans le cadre d’”un plan 

stratégique global élaboré par 
le Haut commandement de 
l’Armée nationale populaire 
visant à bâtir des forces armées 
modernes et professionnelles 
équipées de matériel de qualité 
et de technologies supérieures, 
afin de renforcer les capacités 
opérationnelles et logistiques des 
différentes unités et structures de 
l’armée”.

La Confédération algérienne 
du patronat citoyen 
(CAPC) a signé mardi à 

Alger un protocole d’accord avec 
l’Union nationale du patronat 
mauritanien (UNPM), portant 
création d’un Conseil d’affaires 
algéro-mauritanien.
Paraphé par le président de CAPC, 
Sami agli et celui de l’UNPM, 
Mohamed Zein El Abidine Ould 
Cheikh Ahmed, ce Conseil 
d’affaires vient “consolider et 
renforcer la coopération entre 
deux économies en pleine 
dynamique de restructuration, de 
transformation et d’ouverture”, 
a-t-on expliqué lors de la 
cérémonie de signature.
La création de ce Conseil 
d’affaires devrait consolider 

également “la volonté des deux 
pays à construire un partenariat 
stratégique à travers la création en 
avril dernier d’un comité bilatéral 
frontalier algéro-mauritanien 
dont l’objectif est de renforcer 
l’investissement et les échanges 
commerciaux au niveau des zones 
frontalières communes”.
M.Agli a précisé à cette occasion 
que la CAPC et l’UNPM 
s’engagent notamment dans le 
cadre de ce protocole d’accord, 
à organiser des manifestations 
économiques et commerciales 
et des rencontres B to B afin de 
faciliter l’accès à l’information, 
orienter les opérations 
économiques des deux pays et 
leur permettre d’identifier les 
opportunités de coopération 

et renforcer les échanges 
commerciaux.
De son coté, M. Ould Cheikh 
a relevé l’importance de ce 
Conseil d’affaires qui permettra 
de renforcer les échanges 

commerciaux entre l’Algérie et la 
Mauritanie, et de promouvoir les 
liens entre les investisseurs des 
deux pays.
Dans ce sens, le président de 
l’UNPM s’est réjoui de la 

signature, prévue mardi, d’un 
accord entre l’Algérie et la 
Mauritanie relatif à l’ouverture 
de la route reliant Tindouf et 
Zouerate en Mauritanie, “ce qui 
devrait renforcer les échanges 
notamment dans les domaines de 
la pêche, l’agriculture, l’industrie 
agroalimentaire et les services”.
Il a estimé que la mise en oeuvre 
de cette route contribuera à réduire 
les coûts du fret des marchandises 
et encourager l’investissement.
M.Ould Cheikh a affirmé dans 
la même optique que “cette 
route aura un impact positif 
sur le développement de la 
coopération et la promotion de 
l’investissement dans le cadre 
gagnant-gagnant”.

Les essais techniques sur 
la nouvelle aérogare de 
l’aéroport international 

“Ahmed Benbella” d’Oran 
seront lancés au mois de janvier 
prochain, a-t-on appris mercredi 

du directeur de l’aéroport, Nadjib 
Benchenine.
Les travaux tirent à leur fin après 
l’accélération de la cadence de 
réalisation, le renforcement des 
chantiers et le travail en rotation 
de H/24 pour rattraper le retard, 
a-t-il indiqué, annonçant le 
lancement en janvier prochain 
des essais techniques touchant 
différents équipements.
Il a fait savoir que les essais 
techniques sur la nouvelle 
aérogare de l’aéroport 
international “Ahmed Benbella” 
d’Oran vont durer trois mois et la 
mise en service est prévue en fin 
mars ou début avril prochains au 
plus tard.

Cette nouvelle infrastructure sera 
prête pour accueillir les invités 
d’Oran à l’occasion de la 19e 
édition des Jeux méditerranéens, 
qui se tiendra du 25 juin au 5 
juillet 2022, a-t-il affirmé.
La capacité de traitement de la 
nouvelle aérogare de l’aéroport 
international d’Oran est estimée à 
3,5 millions de passagers par an, 
extensible à 6 millions.
Divers équipements de cette 
aérogare ont été réceptionnés, tels 
que les escalators, le tapis roulant 
pour bagages et les caméras de 
surveillance.
Le projet comprend également la 
réalisation de la zone de fret aux 
normes internationales en vigueur 

sur une superficie de 4.000 mètres 
carrés.
Alimentée en énergie solaire 
avec plus de 4.000 plaques 
photovoltaïques, la nouvelle 
aérogare dispose d’un parking 
automobile à trois étages d’une 
capacité de 1.200 véhicules et 
d’un parking extérieur d’une 
même capacité.
Les travaux de réalisation d’une 
double voie sur 2 kilomètres 
menant vers la nouvelle aérogare 
ont été achevés, de même que 
ceux d’éclairage public et 
d’espaces verts, pris en charge 
par l’Entreprise de gestion des 
aéroports de l’Ouest, a-t-on 
indiqué.
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ANNABA / MÉDIATURE DE LA RÉPUBLIQUE

Le délégué local de la médiature 
de la République en réunion 

de travail avec les responsables 
d’institutions publiques 

ANNABA / FONCIER AGRICOLE

S’exprimant à la presse le 
wali fait remarquer : Près 

de 50% des terres agricoles 
sont inexploitées"

ANNABA / HABITAT

Le wali préside une réunion de travail consacrée au dossier « logements »

Le délégué local 
de la médiature 
de la République 

a organisé, hier, une 
réunion de travail avec 
des responsables locaux 
afin de traiter plusieurs 
problèmes dénoncés 
par les citoyens. Etaient 
présents à ce conclave, 
le wali, Berrimi Djamel 
Eddine, madame la 
wali déléguée de 
la circonscription 
Benaouda Benmostefa 
(Ex Draa Erriche), et le 
P/APW. En raison de 
l’absence des P/APC, le 
wali a décidé de la tenue 
d'une autre réunion dès 
la semaine prochaine. 
Par la suite le délégué 
local de la médiature, 
lors son intervention 
a présenté sa feuille 
de route, rappelant au 
passage les missions et 
les objectifs assignés à 
cette instance avant de 
traiter au cas par cas 
plusieurs problèmes 
dénoncés par le citoyen 
à par tir de séquences 

filmées par vidéos.
Le délégué local a 
ensuite présenté les 
activités de l'ancien 
délégué « Paix à son 
âme» les dossiers traités 
et ses activités depuis 
son installation. 
En effet, depuis 
l'installation du nouveau 
délégué plusieurs projets 
se sont retrouvés à l'arrêt 
à cause des lenteurs 
et de  la bureaucratie 
enrobée  de futilités et 
de prétextes pour freiner 
un projet pourtant utile 
pour la wilaya.
Le délégué local de la 
médiature, a fait savoir 
au passage que  plus de 
400 correspondances 
sont restées sans suite, 
jugeant cette situation 
extrêmement  grave. 
Dans le cadre de 
ses prérogatives, le 
médiateur est intervenu 
plusieurs fois depuis 
son installation et les 
citoyens  se sont dit être 
satisfaits en attendant le 
règlement définitif de 
leurs litiges. 
Pour sa part, le wali 

a déclaré que toutes 
les correspondances 
devront être traitées et 
prises en charge par les 
responsables présents à 
cette réunion qui ne sera 
ni la première et ni la 
dernière. 
Madame la wali déléguée 
de la circonscription 
Benaouda Ne,mostefa 
( Ex-Draa Errich) 
a expliqué que 
son département 
répond à toutes les 
correspondances sauf 
lorsqu’il s’agit de litiges 
familiaux. Le délégué 
local de la médiation a 
invité madame la wali 
déléguée à répondre à 
ses correspondances 
obligatoirement avec des 
termes administratifs 
pour ne pas laisser les 
citoyens sans suite. Les 
autres responsables ont 
répondus également sur 
les cas présentés tour 
par tour.
Enfin, notons qu’un 
énorme travail est mené 
par le nouveau délégué 
fraîchement installé.

Le wali Djamel 
Eddine Berrimi 
qui s'est exprimé à 

la presse à l'issue de  sa 
dernière visite à travers 
les communes ciblées 
à vocation agricole de 
la wilaya en compagnie 
des responsables de la 
DSA, des élus et des 
porteurs de projets 
dont un bon nombre 
en suspens pour des 
entraves administratives 
ou autres obstacles, 
a déclaré que près de 
50% des terres agricoles 
restent inexploitées qui 
pourraient contribuer 
à élever le taux de  la 
production agricole, a-t-
il souligné. Par ailleurs, 

concernant la situation de 
ce secteur en matière de 
législation et dispositions 
réglementaires en rapport 
avec l'exploitation des 
terres agricole dans la 
wilaya, il est fait état de " 
1800 agriculteurs environ 
qui activent dans la 
wilaya sans autorisation 
officielle d'exploitation 
agricole. Dans cette 
optique d'ailleurs à l'issue 
du 9ème congrès qui 
s'est tenu cette semaine 
à Alger, les agriculteurs 
de l'union nationale 
des paysans algériens 
(UNPA) appellent à une 
nouvelle révision des lois 
pour gérer et sécuriser le 
foncier agricole.

Le wali d’Annaba, 
Berrimi Djamel Eddine,  
a présidé,  hier, une 

réunion de travail au siège de la 
wilaya en présence du Président 
de l'Assemblée populaire (P/
APW), du Secrétaire général 
et des P/APC des communes 
ainsi que d’autres responsables. 
L’ordre du jour de ce conclave  
a eu trait à la présentation 
et l’étude  des dossiers  des 
projets de logements  sous 
tous ses angles. Dans son 
intervention le wali a chargé 
les commissions d'étudier 
les demandes de logements 
sociaux locatifs et d'accélérer 
le rythme des enquêtes pour 
établir  les listes des futures 

bénéficiaires conformément 
aux textes légaux y afférents.
Dans le même sillage, il est 
rappelé que des responsables 
avaient déjà entamé l’affichage 
des listes des bénéficiaires 
depuis quelques jours, pour 
les 7000 logements de type 

LPL. Le premier magistrat de 
la wilaya a également instruit 
les principaux responsables 
concernés par les travaux de 
réalisation de divers autres 
programmes de logements à 
livrer les projets dans les délais 
impartis. Le wali a tenu à 

préciser que pour les personnes 
qui n’ont pas vu apparaitre leurs 
noms sur les derniers affichages 
des listes des bénéficiaires 
et qui ont manifesté   leur 
mécontentement, que la 
commission en charge de 
l’étude des réclamations 

travaille  d’arrache-pied  pour 
régulariser la situation de ces 
familles vivant selon leurs 
dires  dans des conditions 
déplorables, ajoutant que la 
tâche de la commission ne 
sera pas de tout repos. Ladite 
commission est appelée 
à séparer le bon grain de 
l'ivraie, notamment l'obstacle à 
l'éligibilité du logement social, 
le revenu mensuel, l’exclusion 
des personnes ayant acquis des 
lots de terrain ou également les 
bénéficiaires de l'habitat rural. 
Enfin, le wali  a insisté   moult 
fois  sur la nécessité de la 
transparence totale pour mettre 
fin aux dépassements et donner 
à chacun son droit à un toit.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah



Jeudi 30 Décembre 2021

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / Covid-19
Hausse alarmante 

des contaminations au covid-19 
en l’espace de 24 heures!
Les spécialistes appellent 
à une vaccination massive

ANNABA / Solidarité
L’inscription pour assistance 

au couffin de Ramadhan…ouverte 
à l’APC d’Oued El Aneb

ANNABA / Habitat 
La liste de 100 logements sociaux 

locatifs affichée à la commune 
d’El Eulma

ANNABA /  Criminalité 
Les éléments de la 6ème sûreté 

urbaine  ont arrêté deux (2) 
dealers de drogue et saisi 1500 

comprimés psychotropes

Les autorités locales de la commune 
d’El Eulma ont affiché, mardi matin, 
la liste temporaire des bénéficiaires 

du quota 100 unités résidentielle  du 
logement social locatif, où la liste a 
été affichée au niveau des siège des 
communes et des annexes administratives 
dépendante des communes  et à l´antenne 
régionale. Aussi elle a été affichée via les 
réseaux sociaux notamment sur la page 
officielle de la commune. Par ailleurs, des  
bureaux de réclamations et de recours ont  
été ouverts. Cette opération va durer huit 
jours à partir de la date d’affichage et ce 
sont des membres de l’exécutif de wilaya 
et des administrations des collectivités 
locales qui sont chargés d’enregistrer les 
réclamations, à ne pas confondre avec les 

recours. Les bénéficiaires ont été heureux 
de voir s’afficher la liste. 
Le chef de l’exécutif de la wilaya 
d’Annaba  a ainsi tenu sa promesse, faite 
aux demandeurs de logements et aux 
jeunes qui se sont élevés contre les retard 
accusés dans l’opération de distribution 
des logements..

Dans le cadre de la poursuite de 
la lutte contre le trafic illicite de 
stupéfiants dans le secteur urbain, 

les éléments de la 6ème sûreté urbaine ont 
réussi à mettre hors d’état de nuire deux 
trafiquant de  drogue qui opéraient au 
niveau de plusieurs quartiers populaires,  
âgés de 28 et 32 ans, et ont saisi prés de 
1500 comprimés psychotropes  ainsi 
qu’un véhicule touristique et 3 téléphones 
mobiles. Les faits de cette affaire résultent 
des opérations effectuées au niveau des 
lieux connus par les services de sécurité. 

Après accomplissement des procédures 
légales, et la saisie de la quantité  de 
drogue, les suspects ont été   conduits 
au siège de la 6ème sûreté urbaine, pour 
une enquête approfondie. La nouvelle 
de cette arrestation fut d’un grand 
soulagement pour les riverains. Reste que 
la consommation de drogues est entrain 
de prendre des proportions exponentielles 
dans un contexte économique et social 
favorisant. A vrai dire les éléments de la 
6ème  sûreté urbaine n’ont pas lâché prise 
en menant une lutte implacable contre le 
trafic et la consommation de la drogue au 
niveau des quartiers dits chauds.

Le taux des cas d’hospitalisation 
grimpe tandis que  l’inquiétude des 
citoyens est grandissante à Annaba. 

La pandémie progresse en Algérie, 
notamment dans la wilaya d’Annaba, 
et ce, au moment où les campagnes de  
vaccination continuent de stagner. Les 
spécialistes, à force de s’égosiller à coups 
d’appels à la vaccination, sont de moins 
en moins réceptifs par la population. 
L’observation des mesures préventives 
contre la propagation de la pandémie 
de la  COVID-19 au niveau de la wilaya 
connait ces derniers jours un relâchement 
incompréhensible de la part des citoyens, 
ce qui a engendré une hausse du nombre 
de cas de contaminations. En effet, il ne 
se passe pas un jour sans que les services 
des structures sanitaires n’enregistrent de 
nouveaux cas positifs. Le bilan s’élève 
aujourd’hui à plus de 300 nouvelles 
contaminations au covid-19  et de quatre 
contaminations au variant OMICRON en 
Algérie cette dernière semaine, contre 293 
recensées par le bilan d’hier. Outre les cas 
de contamination, le communiqué officiel 

indique également que le pays a enregistré 
huit (8) décès survenus à cause de 
complications liées au virus, 27 nouvelles 
admissions en services de réanimation, 
ainsi que 219 nouvelles guérisons. Au vu 
du développement de la situation sanitaire, 
et surtout avec la hausse des cas au niveau 
national, les spécialistes lancent un énième 
appel à redoubler de vigilance et éviter 
tout relâchement notamment durant cette 
période. Signalons qu’un relâchement 
dans l’application de ces mesures a 
été constaté notamment au niveau des 
moyens de transport et des commerces. 
Le non-respect des mesures préventives, 
notamment la distanciation sociale, le port 
de masque, l’hygiène des mains  peuvent 
contribuer à la propagation de cette 
pandémie. Les spécialistes recommandent 
aux citoyens de se vacciner afin d’éviter 
l’infection par le virus covid-19 ou 
le variant “Omicron”, sachant que ce 
dernier se propage rapidement. A noter 
que l’Algérie a enregistré  quelques cas 
du variant ‘’Omicron’’  mais aucun décès 
n’a été enregistré parmi les personnes 
infectées.

En prévision du mois sacré de 
Ramadhan 2022, l’APC d’Oued El 
Aneb a commencé à réceptionner les 

dossiers  des familles nécessiteuses, pour  
bénéficier de l’aide financière du  couffin 
de Ramadhan. Concernant les personnes 
souhaitant s’inscrire pour obtenir l’aide 
financière, la même source précise que 
« les citoyens peuvent y accéder en 
remplissant un formulaire, être muni d’une 
copie de leur pièce d’identité nationale, 
d’une photo d’identité et d’un chèque 
postal barré. Ils doivent aussi apporter 
une fiche de paye justifiant leurs salaires 
ou d’une attestation de relevé de pension 
de retraite pour les personnes retraités. 
En effet, l’APC a diffusé un communiqué 

pour les citoyens qui souhaitent s’inscrire 
en vue du bénéfice de cette aide financière. 
Les inscriptions  ont  commencé à partir 
du 22 décembre et seront clôturées le 31 
janvier au niveau du bureau des affaires 
sociales.
Il convient de signaler qu’en ces temps 
qui courent il est difficile pour les couches 
les plus défavorisées d’affronter la 
cherté de la vie surtout en cette période  
d’augmentation où les prix des denrées 
alimentaires  sont passés du simple au 
triple. L’APC participera, à cet effet, à 
l’opération «d’aide financière du mois de 
Ramadhan ». Les familles démunies le 
sont tout au long de l’année et cette aide  
n’est qu’une bouffée d’oxygène sur le long 
et éprouvant parcours de certaines familles 
qui vivent dans la  pauvreté.

I.B

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B
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Comme chaque année, 
un dispositif sécuritaire 
spécial a été mis en place 

pour la fête de fin d’année. A 
l’occasion de la célébration du 
nouvel an 2022, qui coïncide 
avec le week-end, la direction 
générale de la sureté nationale de 

la wilaya de Guelma, a élaboré 
un plan sécuritaire spécial et 
global, en vue de garantir la 
sécurité et la sérénité publique 
des citoyens ainsi que leurs 
biens durant cet évènement.
A cet effet, la présence des 
éléments de la police sur terrain 
sera renforcée afin de faire face 

à tous dépassements et actes 
de  criminalité sous toutes ses 
formes, la sécurisation des 
espaces publics, des centres 
commerciaux et des grands 
magasins à forte fréquentation, 
la faciliter la circulation routière 
notamment sur les grands 
axes routiers, et intensifier 

les patrouilles pédestres et 
motorisées dans le but de 
renforcer le contrôle. 
Des campagnes de 
sensibilisation en direction des  

automobilistes et des citoyens 
auront lieu pour inciter ces  
derniers à respecter le code de 
la route et les mesures barrières 
contre la Covid-19.  

GUELMA / SÛRETÉ DE WILAYA
Dispositif sécuritaire spécial en 

prévision de la fête de fin d’année

Les magasins 
d’alimentations générales 
de la ville de Guelma ainsi 

que les supérettes connaissent 
ces derniers jours une pénurie 
chronique d’huile de table, un 
produit de large consommation 
par les ménagères qui constitue 
la base de tout foyer algérien. 
C’est dans ce but, que nous 
avons visité différents magasins 

de la ville, en espérant trouver 
un bidon d’huile, le résultat 
malheureusement a été négatif 
et les rayons demeurent 
complètement vides de cette 
denrée alimentaire. Les 
gérants des supérettes et des 
magasins auprès de qui nous 
nous sommes rapprochés 
nous ont indiqué, que dans les 
meilleurs des cas où il leur est 
fait livraison  de cette denrée 

alimentaire,  le quota qu’ils 
reçoivent comparativement à 
la forte demande n’est jamais 
satisfaisant,  pour des raisons 
qu’on ignore.
Cette rupture de stocks a suscité 
le mécontentement des citoyens 
Guelmis, qui passent leur temps 
à parcourir la ville à la recherche 
d’un bidon d’huile de table dans 
une situation agaçante qui n’a 
pas lieu d’être.

GUELMA / PÉNURIE
Persistance de la pénurie de l’huile de table

Douakha.Z

Cela fait plusieurs mois 
que les habitants 
de la nouvelle ville 

Benmostefa Benaouda 
réclament un distributeur 
automatique de billets de 
banque. Leur demande n’a 
toujours pas été entendue. Ce  
DAB reste une solution pour un 
retrait facile et plus rapide et à 
tout moment, durant les week-
ends et les jours fériés, faut-
il qu’ils soient suffisamment 
alimentés en liquidités. C’est 
dans cette optique qu’il est 

prévu l’installation de nouveaux 
DAB pour renforcer le réseau 
existant. «Nous avons réclamé 

maintes fois l’installation 
d’un distributeur automatique 
de billets pour faciliter les 

opérations de retrait des billets 
de banque et alléger un peu la 
pression sur les usagers, et même 
sur les préposés aux guichets. 
Souvent, il arrive que des files 
d’attente se forment dans cette 
agence pour se prolonger dans 
un désordre indescriptible.
Selon les habitants, la pression 
sur le bureau  de poste s’est 
accrue, ces dernières années, 
avec l’augmentation constante 
du nombre de clients. Une mère 
de famille presque épuisée 
explique : “Je suis venue dès 
le matin pour retirer mon ticket 
de passage et j’ai le numéro 

200 !! Cela fait plus de deux 
heures que je suis debout à 
attendre pour retirer mes 3 000 
DA d’allocation chômage. On 
est fatigué de tout”, lâche-t-
elle. « Je ne sais même pas si 
je pourrai passer avant l’heure 
de la fermeture des guichets”, 
exprime une retraitée, 
complètement épuisée, assise à 
même le trottoir devant l’entrée 
de la poste, exiguë et n’offrant 
pas les conditions d’accueil et 
de travail nécessaire ». A ce titre, 
les habitants de la cité réclament 
un distributeur automatique 
dans les meilleurs délais.

ANNABA / ALGÉRIE POSTE
Les habitants de la nouvelle ville ‘’Benmostefa Benaouda’’ 

réclament des distributeurs automatiques

Douakha.Z

Sarah Yahia

Malgré la lutte 
implacable des 
éléments de la 

sureté face aux  véhicules 
garés sans aucun respect de la 
règlementation en vigueur, le 
phénomène est toujours présent. 
En effet, la majorité  des trottoirs, 
sont squattés par des véhicules 
légers, parfois même des 
camionnettes, ce qui oblige les 
piétons à emprunter  la chaussée 
au risque de se faire faucher 
par un véhicule, ce qui est déjà 
arrivé, malheureusement, dans 
cette artère à grande circulation. 
Souvent, même le trottoir d’en 

face est occupé. Cet état de 
fait gêne, outre les piétons, 
les véhicules de transport de 
voyageurs qui assurent la navette 

entre la plaine ouest et le centre-
ville et qui ne peuvent marquer 
leurs arrêts, étant entravés par la 
présence de ces véhicules garés 

de façon anarchique. Là ou le bât 
blesse, c’est lorsque les piétons 
sont contraints de quitter les 
trottoirs pour éviter les obstacles 
provoqués par le stationnement 
illégal des voitures de ces 
messieurs qui préfèrent garer 
leurs véhicules dans un endroit 
qui les protègerait de tout  risque 
de frôlements par d’autres 
véhicules, plus soucieux de 
préserver leur bien que de penser 
à toutes ces personnes âgées, 
à ces non-voyants habitués à 
s’orienter à partir des trottoirs, 
de certaines mères de familles 
avec leurs bébés transportés 
dans des poussettes. Faudra-t-il 

laisser cette situation perdurer 
alors que les autorités ont 
consenti des millions de dinars  
pour leur réfection? De quoi 
susciter la colère et l’indignation 
des riverains. Pour certains 
la plus grande responsabilité 
revient aux services de l’ordre 
public qui devront réagir avec 
fermeté en ayant recours à la 
pose de sabots et mise à la 
fourrière. C’est un phénomène 
qui prend de l’ampleur dans 
toute la ville…comme on a si 
bien régulé la circulation des 
motos…alors pourquoi pas le 
cas des véhicules qui occupent 
les trottoirs.

ANNABA / STATIONNEMENT ANARCHIQUE
Le phénomène du squat des trottoirs dans la ville d’Annaba s’accentue

Imen.Boulmaiz



En Russie, la dissolution de l’ONG Memorial marque 
l’ampleur du recul démocratique de l’ère Poutine

« L’Etat doit considérer l’épidémie de cancers pédiatriques 
comme une urgence sanitaire »

A Hongkong, six membres d’un site d’information arrêtés 
pour « publication séditieuse »

La fin de la plus ancienne 
et de la plus connue des 
associations de défense 

des droits de l’homme russes, 
gardienne de la mémoire des 
victimes de la terreur stalinienne, 
a été prononcée par la Cour 
suprême, mardi 28 décembre, 
selon le monde fr.
L’onde de choc s’est répandue 
à travers tout le pays et au-
delà de ses frontières, lorsque, 
mardi 28 décembre, la Cour 
suprême de Russie a prononcé 
la dissolution de Memorial 
International, l’ONG russe la 
plus ancienne et la plus connue 
pour ses travaux de recherche 
sur les répressions de l’époque 
soviétique. Le verdict a été 
énoncé en quelques minutes 
par la juge Alla Nazarova, qui a 
précisé « accéder à la demande 
du parquet ».

Devant la Cour, le procureur 
Alexeï Jafiarov n’a, en 
effet, laissé aucune chance à 
l’organisation : « Il est évident 
que Memorial, en spéculant 
sur le thème de répressions au 
XXe siècle, crée une image 
mensongère de l’URSS comme 
Etat terroriste », venait-il de 
conclure, en l’accusant, en outre, 
de « blanchir et de réhabiliter les 

criminels nazis ». A l’extérieur, 
des anonymes, venus soutenir 
l’organisation, continuaient à 
brandir des pancartes « Nous ne 
mourrons jamais ».
Pour de très nombreux Russes 
en quête d’informations sur 
le sort passé de leurs proches, 
l’ONG a joué un rôle de premier 
plan dans la documentation de 
la terreur stalinienne dont ont 

été victimes les familles. Elle 
continue encore aujourd’hui 
à le faire, alors que ces crimes 
sont relativisés ou mis sous le 
tapis. Sa disparition est en ce 
sens parlante : le pouvoir russe 
actuel, dont les représentants 
revendiquent fièrement 
l’héritage des services de sécurité 
soviétiques, se débarrasse de la 
dernière organisation critiquant 
ouvertement ce legs et pointant 
les similitudes entre pratiques 
passées et présentes.
Trente ans tout juste après la 
disparition de l’URSS, avalisée 
le 25 décembre 1991, la décision 
de la justice russe signe ainsi 
l’ampleur du retour en arrière. 
La fondation de Memorial, en 
1989, par des dissidents, dont 
le Prix Nobel de la paix Andreï 
Sakharov, constituait, en plus 
d’être un acquis de la perestroïka 

de Mikhaïl Gorbatchev, le 
symbole d’une Russie post-
soviétique décidée à faire 
face à son passé et aux crimes 
staliniens. Sa fermeture en est 
un autre, annonciateur d’une 
nouvelle vague de répression 
dans un pays dirigé depuis 
bientôt vingt-deux ans par un 
homme, Vladimir Poutine, 
plus que jamais déterminé à 
réécrire l’histoire et à contrôler 
la société civile. « C’est un 
domaine, l’histoire, redevenu 
très politique. Nous préservons 
la mémoire de millions de 
victimes, Poutine veut garder 
l’histoire falsifiée », témoigne 
Alexandre Tcherkassov, militant 
de longue date et membre du 
conseil d’administration de 
Memorial International, joint 
par téléphone.

Face à l’émergence de cas 
groupés de cancers chez 
des enfants, la fondatrice 

d’un collectif de parents touchés 
par la maladie, un médecin et 
une toxicologue dénoncent un « 
déni de reconnaissance bloquant 
la mise en place de mesures » 
effectives, selon le monde fr.
Tribune. S’il est un invariant 
indiscutable en matière 
d’épidémie et de santé publique, 
c’est bien celui de ne pouvoir 
anticiper précisément leurs 
évolutions à moyen et long 
terme. En revanche, leurs prises 
en charge en urgence répondent 
à des standards éprouvés 
de médecine de catastrophe 

lorsqu’il n’y a ni traitement ni 
vaccin efficaces, avec un rôle 
prépondérant de la société civile 
directement affectée.
Il en va de même en matière 
d’épidémie de cancers 
pédiatriques et des modalités 
d’action des personnes 
concernées. On estime en France 
à 2 500 le nombre de nouveaux cas 
et 500 décès par an. Par ailleurs, 
des statistiques de la Caisse 
nationale d’Assurance-maladie 
révèlent une augmentation de 
18 % entre 2003 et 2019, chiffre 
largement sous-estimé du fait 
de biais méthodologiques de 
recensement. A Sainte-Pazanne, 
près de Nantes, on compte 25 

enfants atteints de cancers depuis 
2015 dont sept morts, pour un 
bassin de population d’environ 
30 000 personnes. Il ne se passe 
pas six mois sans qu’un nouveau 
cas n’apparaisse.
A Saint-Rogatien, 2 200 
habitants près de La Rochelle, 
au moins six malades sont 
recensés dont un décès, 
entre 2008 et 2019. D’autres 
clusters, à savoir un nombre 
anormalement élevé d’enfants 
malades sur un territoire et une 
période donnés, ont été identifiés 
: 16 cas entre 2011 et 2020 
sur Les Rousses, Prémanon, 
Morez et Longchaumois, 
quatre communes du Haut-

Jura ; 11 entre 2018 et 2020 
à Igoville et Pont-de-l’Arche, 
dans l’Eure. L’incidence de 
l’épidémie progresse ainsi, à bas 
bruit, en lien avec l’exposition 
chronique et le cumul de 
toxiques environnementaux 
dans les secteurs : 
hydrocarbures, perturbateurs 
endocriniens, pesticides, ondes 
électromagnétiques, radon, entre 
autres.
Lenteur institutionnelle
Dans le même temps, les 
traitements ô combien éprouvants 
pour les enfants et leurs familles 
laissent des séquelles à vie 
pour certains cancers quand 
d’autres demeurent incurables. 

Confrontés à une tension entre 
enjeux de santé publique et 
intérêts économiques privés et 
politiques, les familles et proches 
d’enfants malades se constituent 
en associations et collectifs pour 
organiser la défense du droit à la 
vie en bonne santé, mission de 
santé publique telle que l’a définie 
Charles Winslow en 1920, et que 
les autorités sanitaires peinent à 
prendre en charge : améliorer la 
connaissance du nombre réel de 
cas, identifier les origines des 
cancers et mobiliser des moyens 
pour les prévenir, en plus de les 
guérir.

Trois hommes et trois 
femmes travaillant ou 
ayant travaillé pour un site 

Internet ont été arrêtés mercredi, 
et des perquisitions ont été menées 
à leurs domiciles, a annoncé la 
police.
Les autorités de Hongkong ont 
arrêté, mercredi 29 décembre, 
six membres actuels et passés du 
média local Stand News, accusés 
de « publication séditieuse » en 
vertu d’une loi datant de l’époque 
coloniale.
Ces arrestations surviennent alors 
que la communauté internationale 
s’inquiète pour la liberté de la 
presse dans la ville, mise à mal 
par la reprise en main menée par 
Pékin après les manifestations 
prodémocratie de 2019.
La police a déclaré que plus de 

deux cents agents en uniforme et 
en civil avaient été déployés pour 
fouiller le bureau de la publication 
dans le district de Kwun Tong. 
Dans un communiqué, elle a 
précisé avoir arrêté trois hommes 
et trois femmes, âgés de 34 à 
73 ans, et que des perquisitions 
étaient menées à leurs domiciles.
Un journaliste de l’Agence 
France-Presse a vu le rédacteur en 
chef de Stand News, Patrick Lam, 
être conduit menotté à l’intérieur 
des bureaux du média.
Annonce en direct
Peu avant l’aube, Stand News a 
annoncé en direct sur Facebook 
que la police de sécurité nationale 
était devant la porte du rédacteur 
en chef adjoint, Ronson Chan. 
Dans la brève vidéo, les officiers 
informent M. Chan qu’ils sont 

en possession d’un mandat du 
tribunal pour enquêter sur les 
accusations de « conspiration en 
vue de publier une publication 
séditieuse », et que M. Chan 
devait arrêter de filmer. Ronson 
Chan, qui est également président 
de l’Association des journalistes 
de Hongkong, a été sommé de 
collaborer avec les enquêteurs, 
mais il ne figure pas parmi les 
personnes arrêtées.
La star de la pop cantonaise 
Denise Ho, qui siégeait au conseil 
d’administration de Stand News 
mais a démissionné en juin, a 
également été arrêtée, selon sa 
page Facebook. De même que 
Margaret Ng, avocate et ancienne 
membre du Conseil législatif 
local, et Chung Pui-kuen, ancien 
rédacteur en chef de Stand News, 

selon les médias locaux.
Stand News est la deuxième 
entreprise de presse de Hongkong 
à se retrouver dans le collimateur 
des autorités. En juin, le journal 
prodémocratie Apple Daily avait 
fermé après le gel de ses actifs 
et l’arrestation de ses principaux 
dirigeants en vertu d’une nouvelle 

loi drastique sur la sécurité 
nationale imposée par Pékin en 
juillet 2020. Cette loi n’étant 
pas rétroactive, les autorités 
hongkongaises invoquent parfois 
une ordonnance coloniale sur la « 
sédition », datant de 1938 et restée 
inutilisée pendant des années, 
pour réprimer la dissidence.
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Riyad exhorte l’ONU à demander 
des comptes aux Houthis

RÉTROSPECTIVE 2021: 

Une hausse exponentielle des réfugiés dans le monde en 
dépit de la pandémie

L’État de droit devrait être rétabli en Tunisie, affirme Luigi Di Maio

OMICRON: 
Biden lève 

l’interdiction de 
voyage aux Etats-
Unis depuis les 
pays d’Afrique 

australe

L’Arabie saoudite a appelé 
le Conseil de sécurité 
de l’ONU à tenir pour 

responsables la milice houthie et 
ceux qui lui fournissent des armes 
et des ressources, dans le but 
d’arrêter la milice qui menace la 
paix et la sécurité internationales.
La demande a été formulée par 
le représentant permanent du 
Royaume auprès de l’ONU, 
Abdallah al-Mouallimi, dans 
une lettre adressée au secrétaire 
général de l’organisation, 
Antonio Guterres, et au Conseil 
de sécurité.
« J’écris sur la poursuite des 
attaques terroristes lancées 
par la milice terroriste houthie 
soutenue par l’Iran contre des 
civils et des biens civils en 
Arabie saoudite. Cela comprend 
un projectile militaire frappant 

un magasin à Samtah, Jazan, le 
24 décembre, entraînant la mort 
d’un citoyen saoudien et d’un 
résident yéménite. Sept civils, 
dont six citoyens et un résident 
bangladais, ont également été 
blessés et deux magasins et 12 
véhicules ont été endommagés », 
indique la lettre.
Al-Mouallimi a souligné que 
viser des civils et des objets civils 
est un crime de guerre et que la 
milice houthie doit être tenue 
pour responsable conformément 
au droit international.
Il a déclaré que le Royaume ne 
ménagerait aucun effort pour 
prendre toutes les mesures 
nécessaires pour protéger 
son territoire et préserver la 
sécurité de ses citoyens et 
résidents conformément aux lois 
internationales.

« Il est clair que l’absence de 
mesures strictes de la communauté 
internationale, en particulier du 
Conseil de sécurité, envers ceux 
qui fournissent des armes à la 
milice houthie, permettra à la 
milice de poursuivre ses actes 
terroristes dans la région », a 
déclaré l’émissaire.

« Il est donc de la plus haute 
importance que le Conseil de 
sécurité assume sa responsabilité 
envers les Houthis et ceux 
qui leur fournissent armes et 
ressources, et qui financent leurs 
actes terroristes, afin de mettre fin 
à leurs menaces à la paix et à la 
sécurité internationales. »

La bataille contre la 
pandémie de Covid-19 
a pris le dessus pendant 

deux ans sur la crise mondiale 
des réfugiés. Mais l’année 2021 
a été marquée par une hausse 
inquiétante du nombre de 
personnes fuyant la pauvreté et 
les conflits. Tout laisse à penser 
que cette situation prendra 
des proportions encore plus 
dramatiques en 2022.
Quiconque a suivi la couverture 
médiatique des querelles 
inconvenantes entre la Grande-
Bretagne et l’Union européenne 
(UE) en novembre dernier, à 
la suite de la mort tragique de 

vingt-sept migrants dans la 
Manche, pourrait être pardonné 
de penser que le fardeau 
économique et social de la 
crise mondiale des réfugiés en 

2021 pesait principalement sur 
l’Europe du Nord.
Mais la réalité est tout autre. 
Comme le souligne fréquemment 
l’Agence des nations unies pour 

les réfugiés (HCR), 85 % des 
réfugiés dans le monde, qui sont 
au nombre de 20 millions ou 
plus, trouvent refuge dans les 
pays voisins ou dans d’autres 
pays en développement.
Prenons l’exemple de la Turquie: 
elle héberge sur son territoire 
plus de réfugiés que tout autre 
pays – leur nombre est estimé 
à 3, 5 millions voire plus (soit 
43 réfugiés pour 1 000 citoyens 
turcs). La Jordanie accueille près 
de 3 millions de réfugiés, tandis 
que le Liban, ce pays minuscule, 
en accueille 1,5 million, ce qui 
représente 13 réfugiés pour 100 
Libanais.

Le ministre italien des 
Affaires étrangères a 
déclaré mardi dernier 

que son pays souhaitait un 
«rétablissement complet de 
l’État de droit en Tunisie».
Luigi Di Maio a tenu ces 
propos à l’issue d’une 
rencontre avec le président 
tunisien, Kaïs Saïed, à Tunis. 
Il a également rencontré le 
chef du gouvernement, Najla 
Bouden, ainsi que le ministre 
des Affaires étrangères, 
Othman Jerandi.
«La Tunisie est un partenaire 
privilégié de l’Italie dans la 
mesure où le pays compte 
huit cents entreprises 

italiennes. J’espère que ce 
partenariat, qui revêt une 
grande importance pour les 
deux pays, pourra être encore 
renforcé», souligne-t-il.
Il affirme en outre que les 

rencontres qu’il a faites 
ont été très fructueuses et 
qu’elles ont favorisé un 
dialogue qui «n’avait jamais 
été interrompu» avec la 
Tunisie.

«J’ai fait part du fait que 
l’Italie était vivement 
intéressée par le fait de mener 
à bien des réformes politiques 
et constitutionnelles 
complètes qui, espérons-le, 
conduiront à de nouvelles 
élections législatives en 
Tunisie.»
«Cette voie devrait conduire 
au rétablissement complet 
de l’État de droit et de la 
normalité démocratique. 
Les réformes devraient être 
appliquées dans le cadre 
d’un dialogue riche, inclusif 
et transparent qui rassemble 
toutes les composantes 
politiques et sociales du pays 

et garantit le plein respect des 
droits ainsi que la stabilité et 
la croissance économique.»
Des sources proches du 
ministère italien des Affaires 
étrangères ont déclaré à Arab 
News que la question des 
migrants avait été abordée, 
en particulier depuis le début 
de l’instabilité politique en 
Tunisie, au mois de juillet.
On assiste à une augmentation 
considérable de migrants 
qui arrivent en Italie, 
principalement sur la toute 
petite île de Lampedusa, où le 
centre d’accueil est débordé 
en permanence.

Le président Joe Biden 
a annoncé mardi la 
levée, au 31 décembre, 

de l’interdiction d’entrée aux 
Etats-Unis pour les voyageurs 
en provenance de huit pays 
d’Afrique australe, un mois 
après une fermeture brutale 
provoquée par le variant 
Omicron.
“Les restrictions de voyage (...) 
ne sont plus nécessaires pour 
protéger la santé publique”, 
précise le président dans son 
décret.
Cette réouverture des frontières 
concerne, à partir de vendredi 
00H01 (05H01 GMT), 
l’Afrique du Sud, le Botswana, 
le Zimbabwe, la Namibie, 
le Lesotho, l’Eswatini, le 
Mozambique et le Malawi.
Cette décision avait été prise le 
26 novembre, dans la foulée de 
nombreux autres pays, “dans 
un souci de prudence”, avait 
expliqué un porte-parole de la 
Maison Blanche, à la suite de 
l’annonce de la découverte du 
variant Omicron en Afrique du 
Sud.
Joe Bien écrit mardi avoir pris 
cette décision sur l’avis de ses 
autorités sanitaires, ajoutant 
que les chercheurs américains, 
“en collaboration avec les 
scientifiques sud-africains qui 
ont détecté le variant, ont réalisé 
d’importants progrès dans la 
compréhension du variant 
Omicron”.
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CORONAVIRUS
Trois nouveaux joueurs positifs, le Barça 

décimé par la Covid-19

Le FC Barcelone a e FC Barcelone a 
annoncé que plusieurs annoncé que plusieurs 
joueurs étaient positifs joueurs étaient positifs 

à la Covid-19.à la Covid-19.
Le FC Barcelone a annoncé Le FC Barcelone a annoncé 
ce mercredi que trois joueurs ce mercredi que trois joueurs 
avaient été testés positifs à la avaient été testés positifs à la 
Covid-19 : Ousmane Dembélé, Covid-19 : Ousmane Dembélé, 
Samuel Umiti et Gavi.Samuel Umiti et Gavi.
« Les joueurs sont en bonne « Les joueurs sont en bonne 
santé et ont été placement à santé et ont été placement à 
l’ isolement à leur domicile. l’isolement à leur domicile. 
Le club a informé les autorités Le club a informé les autorités 
compétentes. »compétentes. »
Le Barça doit en effet jouer Le Barça doit en effet jouer 
dimanche à Majorque à dimanche à Majorque à 
l’occasion de la 19e journée l’occasion de la 19e journée 
de Liga et son effectif est de Liga et son effectif est 
décimé par la Covid-19. décimé par la Covid-19. 
Hormis Ousmane Dembélé, Hormis Ousmane Dembélé, 
Samuel Umiti et Gavi, quatre Samuel Umiti et Gavi, quatre 
autres joueurs avaient déjà été autres joueurs avaient déjà été 
testés positifs à la Covid-19 testés positifs à la Covid-19 
: Clément Lenglet, Daniel : Clément Lenglet, Daniel 
Alves, Jordi Alba et Alejandro Alves, Jordi Alba et Alejandro 
Balde.Balde.
Seulement septième de la Liga Seulement septième de la Liga 

avec 28 points, le Barça compte avec 28 points, le Barça compte 
18 points de retard sur le Real 18 points de retard sur le Real 
Madrid, le leader et Xavi aura Madrid, le leader et Xavi aura 

beaucoup de mal à aligner beaucoup de mal à aligner 
une équipe compétitive. Car une équipe compétitive. Car 
en plus des joueurs placés à en plus des joueurs placés à 

l’ isolement, il ne pourra pas l’isolement, il ne pourra pas 
compter sur Sergio Busquets, compter sur Sergio Busquets, 
suspendu, tandis qu’Ansu suspendu, tandis qu’Ansu 

Fati, Memphis Depay, Sergi Fati, Memphis Depay, Sergi 
Roberto, Martin Braithwaite Roberto, Martin Braithwaite 
et Pedri sont incertains.et Pedri sont incertains.

Onze (11) joueurs sur nze (11) joueurs sur 
28, convoqués par 28, convoqués par 
le sélectionneur de le sélectionneur de 

l’équipe nationale de football l’équipe nationale de football 
Djamel Belmadi, pour la Djamel Belmadi, pour la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022, CAN-2021 (reportée à 2022, 
ndlr) au Cameroun (9 janvier ndlr) au Cameroun (9 janvier 
- 6 février), ont entamé - 6 février), ont entamé 
lundi le stage précompétitif lundi le stage précompétitif 
programmé à Doha (Qatar) programmé à Doha (Qatar) 
jusqu’au 6 janvier, rapporte la jusqu’au 6 janvier, rapporte la 
Fédération algérienne (FAF) Fédération algérienne (FAF) 
mardi sur son site officiel.mardi sur son site officiel.
Conduite par le manager Conduite par le manager 
générale de la sélection Amine générale de la sélection Amine 
Labdi, la délégation des «Verts» Labdi, la délégation des «Verts» 
est arrivée à Doha tard dans la est arrivée à Doha tard dans la 
soirée de lundi, à bord d’un vol soirée de lundi, à bord d’un vol 
spécial en provenance d’Alger spécial en provenance d’Alger 
puis de Paris, pour transporter puis de Paris, pour transporter 
quelques internationaux quelques internationaux 
évoluant en Europe.évoluant en Europe.
Les onze joueurs sont : Les onze joueurs sont : 
Abdelkader Bedrane (ES Abdelkader Bedrane (ES 
Tunis/ Tunisie), Lyes Chetti Tunis/ Tunisie), Lyes Chetti 
(ES Tunis/ Tunisie), Islam (ES Tunis/ Tunisie), Islam 
Slimani (O. Lyon/ France), Slimani (O. Lyon/ France), 
Adam Ounas (Naples/ Italie), Adam Ounas (Naples/ Italie), 
Ramiz Zerrouki (Twente FC/ Ramiz Zerrouki (Twente FC/ 
Pays-Bas), Alexandre Oukidja Pays-Bas), Alexandre Oukidja 
(FC Metz/ France), Harris (FC Metz/ France), Harris 
Belkebla (Stade brestois/ Belkebla (Stade brestois/ 
France), Farid Boulaya (FC France), Farid Boulaya (FC 
Metz/ France), Mohamed El-Metz/ France), Mohamed El-
Amine Amoura (FC Lugano/ Amine Amoura (FC Lugano/ 
Suisse), Mohamed Réda Suisse), Mohamed Réda 
Halaïmia (KFCO Beerschot/ Halaïmia (KFCO Beerschot/ 
Belgique), et Sofiane Feghouli Belgique), et Sofiane Feghouli 
(Galatasaray/ Turquie).(Galatasaray/ Turquie).
Quatre joueurs sont attendus ce Quatre joueurs sont attendus ce 
mardi à Doha : Ramy Bensebaïni mardi à Doha : Ramy Bensebaïni 
(Borussia Monchengladbach/ (Borussia Monchengladbach/ 

Allemagne), Youcef Atal (OGC Allemagne), Youcef Atal (OGC 
Nice / France), Adam Zorgane Nice / France), Adam Zorgane 
(SC Charleroi/ Belgique), et (SC Charleroi/ Belgique), et 
Ismaël Bennacer (AC Milan/ Ismaël Bennacer (AC Milan/ 
Italie).Italie).
Par ailleurs, trois joueurs Par ailleurs, trois joueurs 
testés positifs au Covid-19, testés positifs au Covid-19, 
ont été placés en quarantaine ont été placés en quarantaine 
: Mohamed Amine Tougaï : Mohamed Amine Tougaï 
(ES Tunis/ Tunisie) et Hocine (ES Tunis/ Tunisie) et Hocine 
Benayada (ES Tunis/ Tunisie) Benayada (ES Tunis/ Tunisie) 
à Alger, et Youcef Belaïli (sans à Alger, et Youcef Belaïli (sans 
club) à Doha.club) à Doha.
«Pour le reste, les joueurs «Pour le reste, les joueurs 
arriveront en stage au fur et à arriveront en stage au fur et à 
mesure, du fait de la circulaire mesure, du fait de la circulaire 
de la Fifa qui a donné aux de la Fifa qui a donné aux 

clubs la possibilité de garder clubs la possibilité de garder 
leurs éléments jusqu’au 3 leurs éléments jusqu’au 3 
janvier 2022 pour prendre janvier 2022 pour prendre 
part aux rencontres de leurs part aux rencontres de leurs 
équipes. Cette décision, faut-équipes. Cette décision, faut-
il le souligner, a perturbé il le souligner, a perturbé 
le travail des sélections le travail des sélections 
africaines devant préparer la africaines devant préparer la 
CAN au Cameroun et a amené CAN au Cameroun et a amené 
les différents staffs à revoir les différents staffs à revoir 
leur plan organisationnel en leur plan organisationnel en 
fonction de cette donne», écrit fonction de cette donne», écrit 
la FAF.la FAF.
Les coéquipiers de Sofiane Les coéquipiers de Sofiane 
Feghouli effectuent ce Feghouli effectuent ce 
mardi leur première séance mardi leur première séance 
d’entraînement, en présence d’entraînement, en présence 

du staff technique au grand du staff technique au grand 
complet, auquel s’est joint complet, auquel s’est joint 
l’entraîneur des gardiens l’entraîneur des gardiens 
de l’équipe A’ Mohamed de l’équipe A’ Mohamed 
Benhamou aux côtés d’Aziz Benhamou aux côtés d’Aziz 
Bouras.Bouras.
Deux tests amicaux seront au Deux tests amicaux seront au 
programme des «Verts» à Doha programme des «Verts» à Doha 
: samedi face à la Gambie, et : samedi face à la Gambie, et 
mercredi devant le Ghana.mercredi devant le Ghana.
Les «Verts» s’envoleront le Les «Verts» s’envoleront le 
jeudi 6 janvier pour Douala jeudi 6 janvier pour Douala 
à bord d’un vol spécial, à bord d’un vol spécial, 
où ils éliront domicile à où ils éliront domicile à 
l’hôtel Onomo, alors que les l’hôtel Onomo, alors que les 
entraînements se dérouleront entraînements se dérouleront 
à l’annexe sud du stade de à l’annexe sud du stade de 

Japoma, qui abritera les matchs Japoma, qui abritera les matchs 
du groupe E, qui comprend du groupe E, qui comprend 
outre l’Algérie, la Sierra outre l’Algérie, la Sierra 
Leone, la Guinée équatoriale, Leone, la Guinée équatoriale, 
et la Côte d’ Ivoire.et la Côte d’Ivoire.
Les Algériens entameront la Les Algériens entameront la 
défense de leur titre, le mardi défense de leur titre, le mardi 
11 janvier 2022, contre la 11 janvier 2022, contre la 
Sierra Leone, au stade Japoma Sierra Leone, au stade Japoma 
à Douala (14h00, algériennes), à Douala (14h00, algériennes), 
avant de défier la Guinée avant de défier la Guinée 
équatoriale, le dimanche 16 équatoriale, le dimanche 16 
janvier 2022 à Douala (20h00), janvier 2022 à Douala (20h00), 
puis la Côte d’ Ivoire, le jeudi puis la Côte d’Ivoire, le jeudi 
20 janvier 2022, sur le même 20 janvier 2022, sur le même 
stade (17h00).stade (17h00).

CAN-2021 (PRÉPARATION)
Onze joueurs présents au 1er jour du stage des 

Verts de Doha
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L’L’ opérateur national opérateur national 
de téléphonie mobile de téléphonie mobile 
«Mobilis» assurera «Mobilis» assurera 

le transport de 661 supporteurs le transport de 661 supporteurs 
au Cameroun pour encourager au Cameroun pour encourager 
l’équipe nationale lors de la l’équipe nationale lors de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021, prévue du 9 janvier CAN-2021, prévue du 9 janvier 
au 6 février 2022, a indiqué un au 6 février 2022, a indiqué un 
communiqué du partenaire communiqué du partenaire 
officiel de la Fédération officiel de la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
et de la sélection nationale.et de la sélection nationale.
«Parallèlement à la «Parallèlement à la 
participation de l’équipe participation de l’équipe 
nationale de football à la nationale de football à la 
33e CAN-2021 prévue 33e CAN-2021 prévue 
au Cameroun, l’opérateur au Cameroun, l’opérateur 

«Mobilis», partenaire officiel «Mobilis», partenaire officiel 
de la FAF et de la sélection de la FAF et de la sélection 
nationale annonce la prise en nationale annonce la prise en 
charge du transport de 661 charge du transport de 661 
supporteurs au Cameroun supporteurs au Cameroun 
pour encourager les guerriers pour encourager les guerriers 
du désert», lit-on dans le du désert», lit-on dans le 
communiqué.communiqué.
«Les noms des supporteurs «Les noms des supporteurs 
gagnants seront connus lors gagnants seront connus lors 
d’un tirage au sort organisé d’un tirage au sort organisé 
par le ministère de la Santé par le ministère de la Santé 
au niveau des établissements au niveau des établissements 
hospitaliers, à travers hospitaliers, à travers 
l’ensemble du territoire l’ensemble du territoire 
national, en coordination avec national, en coordination avec 
«Mobilis» et en présence d’un «Mobilis» et en présence d’un 
huissier de justice».huissier de justice».

«La participation est ouverte «La participation est ouverte 
à tous les citoyens vaccinés à tous les citoyens vaccinés 
contre Covid-19 âgés de 18 contre Covid-19 âgés de 18 
ans», souligne le document, ans», souligne le document, 
précisant que «pour permettre précisant que «pour permettre 

aux supporteurs d’encourager aux supporteurs d’encourager 
l’équipe nationale, le l’équipe nationale, le 
ministère de la Santé a décidé ministère de la Santé a décidé 
de lancer une large campagne de lancer une large campagne 
de vaccination qui a débuté le de vaccination qui a débuté le 

26 décembre 2021».26 décembre 2021».
Il ne s’agit pas de la première Il ne s’agit pas de la première 
initiative de «Mobilis» qui initiative de «Mobilis» qui 
a déjà organisé des voyages a déjà organisé des voyages 
en faveur des supporteurs en faveur des supporteurs 
de la sélection nationale lors de la sélection nationale lors 
de la participation des Verts de la participation des Verts 
lors de la CAN 2019 et lors lors de la CAN 2019 et lors 
de la Coupe du monde 2014 de la Coupe du monde 2014 
au Brésil, ce qui confirme au Brésil, ce qui confirme 
à nouveau que l’opérateur à nouveau que l’opérateur 
demeure le premier partenaire demeure le premier partenaire 
du sport en Algérie, fidèle à du sport en Algérie, fidèle à 
ses principes de soutien aux ses principes de soutien aux 
sélections nationales lors des sélections nationales lors des 
compétitions et dans les fora compétitions et dans les fora 
internationaux.internationaux.

CAN-2021
Mobilis assurera le transport de 661 supporteurs 

au Cameroun

LIVERPOOL
Klopp attend une réaction de ses joueurs après 

la défaite contre Leicester

Les Reds n’ont pas es Reds n’ont pas 
marqué pour la marqué pour la 
première fois de la première fois de la 

saison en championnat et saison en championnat et 
leurs espoirs de titre ont été leurs espoirs de titre ont été 
considérablement réduits.considérablement réduits.
Jürgen Klopp a reconnu que Jürgen Klopp a reconnu que 
Liverpool a joué un «très Liverpool a joué un «très 
mauvais match» lors de sa mauvais match» lors de sa 
défaite 1-0 contre Leicester défaite 1-0 contre Leicester 
City, mardi, qui a mis fin à City, mardi, qui a mis fin à 
plusieurs longues séries de plusieurs longues séries de 
matches en marquant au moins matches en marquant au moins 
un but. Les Reds ont eu du un but. Les Reds ont eu du 
mal à se créer des occasions mal à se créer des occasions 
après le refus d’un penalty de après le refus d’un penalty de 
Mohamed Salah en première Mohamed Salah en première 
période, et ils ont cédé à la 59e période, et ils ont cédé à la 59e 
minute à Ademola Lookman.minute à Ademola Lookman.
Avec cette défaite, Liverpool Avec cette défaite, Liverpool 
reste à six points de Manchester reste à six points de Manchester 
City en tête du classement de la City en tête du classement de la 
Premier League et ses espoirs Premier League et ses espoirs 
de titre ont pris un sérieux de titre ont pris un sérieux 
coup. «Nous avons joué un coup. «Nous avons joué un 
très mauvais match, donc très mauvais match, donc 
c’était bien mérité de perdre», c’était bien mérité de perdre», 
a déclaré l’entraîneur principal a déclaré l’entraîneur principal 
Klopp à Amazon Prime. Klopp à Amazon Prime. 
«Notre prise de décision était «Notre prise de décision était 
mauvaise, peut-être qu’un peu mauvaise, peut-être qu’un peu 
de chance [a manqué]. C’est de chance [a manqué]. C’est 

comme ça. Nous aurions dû comme ça. Nous aurions dû 
avoir plus de ces moments. avoir plus de ces moments. 
Nous en avons eu assez pour Nous en avons eu assez pour 
obtenir la victoire, mais si obtenir la victoire, mais si 
vous perdez, vous en avez vous perdez, vous en avez 
besoin de plus».besoin de plus».
Un écart déjà impossible à Un écart déjà impossible à 
combler avec Manchester combler avec Manchester 

City ?City ?
«Je pense que nous avons bien «Je pense que nous avons bien 
commencé, puis nous avons commencé, puis nous avons 
complètement perdu notre complètement perdu notre 
rythme et nous ne l’avons pas rythme et nous ne l’avons pas 
retrouvé. A partir de là, nous retrouvé. A partir de là, nous 
avons forcé le destin, donc il avons forcé le destin, donc il 
n’y a rien d’autre à dire. Les n’y a rien d’autre à dire. Les 

circonstances aussi - Leicester circonstances aussi - Leicester 
a joué il y a deux jours, ils a joué il y a deux jours, ils 
le méritent, absolument. On le méritent, absolument. On 
pouvait le voir venir un peu. pouvait le voir venir un peu. 
Ils ont eu un tir cadré. Ils n’ont Ils ont eu un tir cadré. Ils n’ont 
pas eu beaucoup d’occasions. pas eu beaucoup d’occasions. 
Nous aurions dû mieux Nous aurions dû mieux 
défendre. Nous le faisons défendre. Nous le faisons 
habituellement, pourquoi nous habituellement, pourquoi nous 
ne l’avons pas fait aujourd’hui ne l’avons pas fait aujourd’hui 
est difficile à expliquer. Il y a est difficile à expliquer. Il y a 
eu tellement de performances eu tellement de performances 
avant le niveau normal, il n’y avant le niveau normal, il n’y 
a pas d’explication», a ajouté a pas d’explication», a ajouté 
Jürgen Klopp.Jürgen Klopp.
Le technicien de Liverpool Le technicien de Liverpool 

a reconnu qu’avec cette a reconnu qu’avec cette 
défaite, un écart se creuse défaite, un écart se creuse 
avec Manchester City et il avec Manchester City et il 
sera compliqué de dépasser sera compliqué de dépasser 
les hommes de Pep Guardiola les hommes de Pep Guardiola 
cette saison : «C’est un grand cette saison : «C’est un grand 
écart avec Manchester City. écart avec Manchester City. 
En ce moment, ce n’est pas En ce moment, ce n’est pas 
mon problème. Si nous jouons mon problème. Si nous jouons 
notre football normal, le notre football normal, le 
football de Liverpool, nous football de Liverpool, nous 
avons la possibilité de gagner avons la possibilité de gagner 
d’autres matchs de football».d’autres matchs de football».

Rebond attendu contre Rebond attendu contre 
ChelseaChelsea

Le défenseur central Virgil van Le défenseur central Virgil van 

Dijk a ajouté : «Cela ne sert à Dijk a ajouté : «Cela ne sert à 
rien de regarder Manchester rien de regarder Manchester 
City ou Chelsea ou les autres City ou Chelsea ou les autres 
équipes qui nous entourent. équipes qui nous entourent. 
Nous devons regarder notre Nous devons regarder notre 
performance d’aujourd’hui et performance d’aujourd’hui et 
nous améliorer. Nous voulions nous améliorer. Nous voulions 
tous faire mieux. C’est un fait. tous faire mieux. C’est un fait. 
Nous n’étions pas assez bons Nous n’étions pas assez bons 
et ils ont mérité la victoire.»et ils ont mérité la victoire.»
Liverpool n’a pas trouvé le Liverpool n’a pas trouvé le 
chemin des filets en Premier chemin des filets en Premier 
League pour la première fois League pour la première fois 
depuis mars - une série de 29 depuis mars - une série de 29 
matchs de Premier League matchs de Premier League 
remontant à une défaite remontant à une défaite 
1-0 contre Fulham. Ils ont 1-0 contre Fulham. Ils ont 
également terminé l’année également terminé l’année 
2021 de la même manière 2021 de la même manière 
qu’ ils l’avaient commencée, qu’ils l’avaient commencée, 
en ne marquant pas dans un en ne marquant pas dans un 
match à l’extérieur. Entre match à l’extérieur. Entre 
ces deux matches, les Reds ces deux matches, les Reds 
avaient marqué lors de chacun avaient marqué lors de chacun 
de leurs 28 derniers matches à de leurs 28 derniers matches à 
l’extérieur, toutes compétitions l’extérieur, toutes compétitions 
confondues (75 buts au total). confondues (75 buts au total). 
Le prochain adversaire est Le prochain adversaire est 
Chelsea, considéré comme Chelsea, considéré comme 
l’une des meilleures défenses l’une des meilleures défenses 
d’Europe.d’Europe.
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CORONAVIRUS
Trois nouveaux joueurs positifs, le Barça 

décimé par la Covid-19

Le FC Barcelone a e FC Barcelone a 
annoncé que plusieurs annoncé que plusieurs 
joueurs étaient positifs joueurs étaient positifs 

à la Covid-19.à la Covid-19.
Le FC Barcelone a annoncé Le FC Barcelone a annoncé 
ce mercredi que trois joueurs ce mercredi que trois joueurs 
avaient été testés positifs à la avaient été testés positifs à la 
Covid-19 : Ousmane Dembélé, Covid-19 : Ousmane Dembélé, 
Samuel Umiti et Gavi.Samuel Umiti et Gavi.
« Les joueurs sont en bonne « Les joueurs sont en bonne 
santé et ont été placement à santé et ont été placement à 
l’ isolement à leur domicile. l’isolement à leur domicile. 
Le club a informé les autorités Le club a informé les autorités 
compétentes. »compétentes. »
Le Barça doit en effet jouer Le Barça doit en effet jouer 
dimanche à Majorque à dimanche à Majorque à 
l’occasion de la 19e journée l’occasion de la 19e journée 
de Liga et son effectif est de Liga et son effectif est 
décimé par la Covid-19. décimé par la Covid-19. 
Hormis Ousmane Dembélé, Hormis Ousmane Dembélé, 
Samuel Umiti et Gavi, quatre Samuel Umiti et Gavi, quatre 
autres joueurs avaient déjà été autres joueurs avaient déjà été 
testés positifs à la Covid-19 testés positifs à la Covid-19 
: Clément Lenglet, Daniel : Clément Lenglet, Daniel 
Alves, Jordi Alba et Alejandro Alves, Jordi Alba et Alejandro 
Balde.Balde.
Seulement septième de la Liga Seulement septième de la Liga 

avec 28 points, le Barça compte avec 28 points, le Barça compte 
18 points de retard sur le Real 18 points de retard sur le Real 
Madrid, le leader et Xavi aura Madrid, le leader et Xavi aura 

beaucoup de mal à aligner beaucoup de mal à aligner 
une équipe compétitive. Car une équipe compétitive. Car 
en plus des joueurs placés à en plus des joueurs placés à 

l’ isolement, il ne pourra pas l’isolement, il ne pourra pas 
compter sur Sergio Busquets, compter sur Sergio Busquets, 
suspendu, tandis qu’Ansu suspendu, tandis qu’Ansu 

Fati, Memphis Depay, Sergi Fati, Memphis Depay, Sergi 
Roberto, Martin Braithwaite Roberto, Martin Braithwaite 
et Pedri sont incertains.et Pedri sont incertains.

Onze (11) joueurs sur nze (11) joueurs sur 
28, convoqués par 28, convoqués par 
le sélectionneur de le sélectionneur de 

l’équipe nationale de football l’équipe nationale de football 
Djamel Belmadi, pour la Djamel Belmadi, pour la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022, CAN-2021 (reportée à 2022, 
ndlr) au Cameroun (9 janvier ndlr) au Cameroun (9 janvier 
- 6 février), ont entamé - 6 février), ont entamé 
lundi le stage précompétitif lundi le stage précompétitif 
programmé à Doha (Qatar) programmé à Doha (Qatar) 
jusqu’au 6 janvier, rapporte la jusqu’au 6 janvier, rapporte la 
Fédération algérienne (FAF) Fédération algérienne (FAF) 
mardi sur son site officiel.mardi sur son site officiel.
Conduite par le manager Conduite par le manager 
générale de la sélection Amine générale de la sélection Amine 
Labdi, la délégation des «Verts» Labdi, la délégation des «Verts» 
est arrivée à Doha tard dans la est arrivée à Doha tard dans la 
soirée de lundi, à bord d’un vol soirée de lundi, à bord d’un vol 
spécial en provenance d’Alger spécial en provenance d’Alger 
puis de Paris, pour transporter puis de Paris, pour transporter 
quelques internationaux quelques internationaux 
évoluant en Europe.évoluant en Europe.
Les onze joueurs sont : Les onze joueurs sont : 
Abdelkader Bedrane (ES Abdelkader Bedrane (ES 
Tunis/ Tunisie), Lyes Chetti Tunis/ Tunisie), Lyes Chetti 
(ES Tunis/ Tunisie), Islam (ES Tunis/ Tunisie), Islam 
Slimani (O. Lyon/ France), Slimani (O. Lyon/ France), 
Adam Ounas (Naples/ Italie), Adam Ounas (Naples/ Italie), 
Ramiz Zerrouki (Twente FC/ Ramiz Zerrouki (Twente FC/ 
Pays-Bas), Alexandre Oukidja Pays-Bas), Alexandre Oukidja 
(FC Metz/ France), Harris (FC Metz/ France), Harris 
Belkebla (Stade brestois/ Belkebla (Stade brestois/ 
France), Farid Boulaya (FC France), Farid Boulaya (FC 
Metz/ France), Mohamed El-Metz/ France), Mohamed El-
Amine Amoura (FC Lugano/ Amine Amoura (FC Lugano/ 
Suisse), Mohamed Réda Suisse), Mohamed Réda 
Halaïmia (KFCO Beerschot/ Halaïmia (KFCO Beerschot/ 
Belgique), et Sofiane Feghouli Belgique), et Sofiane Feghouli 
(Galatasaray/ Turquie).(Galatasaray/ Turquie).
Quatre joueurs sont attendus ce Quatre joueurs sont attendus ce 
mardi à Doha : Ramy Bensebaïni mardi à Doha : Ramy Bensebaïni 
(Borussia Monchengladbach/ (Borussia Monchengladbach/ 

Allemagne), Youcef Atal (OGC Allemagne), Youcef Atal (OGC 
Nice / France), Adam Zorgane Nice / France), Adam Zorgane 
(SC Charleroi/ Belgique), et (SC Charleroi/ Belgique), et 
Ismaël Bennacer (AC Milan/ Ismaël Bennacer (AC Milan/ 
Italie).Italie).
Par ailleurs, trois joueurs Par ailleurs, trois joueurs 
testés positifs au Covid-19, testés positifs au Covid-19, 
ont été placés en quarantaine ont été placés en quarantaine 
: Mohamed Amine Tougaï : Mohamed Amine Tougaï 
(ES Tunis/ Tunisie) et Hocine (ES Tunis/ Tunisie) et Hocine 
Benayada (ES Tunis/ Tunisie) Benayada (ES Tunis/ Tunisie) 
à Alger, et Youcef Belaïli (sans à Alger, et Youcef Belaïli (sans 
club) à Doha.club) à Doha.
«Pour le reste, les joueurs «Pour le reste, les joueurs 
arriveront en stage au fur et à arriveront en stage au fur et à 
mesure, du fait de la circulaire mesure, du fait de la circulaire 
de la Fifa qui a donné aux de la Fifa qui a donné aux 

clubs la possibilité de garder clubs la possibilité de garder 
leurs éléments jusqu’au 3 leurs éléments jusqu’au 3 
janvier 2022 pour prendre janvier 2022 pour prendre 
part aux rencontres de leurs part aux rencontres de leurs 
équipes. Cette décision, faut-équipes. Cette décision, faut-
il le souligner, a perturbé il le souligner, a perturbé 
le travail des sélections le travail des sélections 
africaines devant préparer la africaines devant préparer la 
CAN au Cameroun et a amené CAN au Cameroun et a amené 
les différents staffs à revoir les différents staffs à revoir 
leur plan organisationnel en leur plan organisationnel en 
fonction de cette donne», écrit fonction de cette donne», écrit 
la FAF.la FAF.
Les coéquipiers de Sofiane Les coéquipiers de Sofiane 
Feghouli effectuent ce Feghouli effectuent ce 
mardi leur première séance mardi leur première séance 
d’entraînement, en présence d’entraînement, en présence 

du staff technique au grand du staff technique au grand 
complet, auquel s’est joint complet, auquel s’est joint 
l’entraîneur des gardiens l’entraîneur des gardiens 
de l’équipe A’ Mohamed de l’équipe A’ Mohamed 
Benhamou aux côtés d’Aziz Benhamou aux côtés d’Aziz 
Bouras.Bouras.
Deux tests amicaux seront au Deux tests amicaux seront au 
programme des «Verts» à Doha programme des «Verts» à Doha 
: samedi face à la Gambie, et : samedi face à la Gambie, et 
mercredi devant le Ghana.mercredi devant le Ghana.
Les «Verts» s’envoleront le Les «Verts» s’envoleront le 
jeudi 6 janvier pour Douala jeudi 6 janvier pour Douala 
à bord d’un vol spécial, à bord d’un vol spécial, 
où ils éliront domicile à où ils éliront domicile à 
l’hôtel Onomo, alors que les l’hôtel Onomo, alors que les 
entraînements se dérouleront entraînements se dérouleront 
à l’annexe sud du stade de à l’annexe sud du stade de 

Japoma, qui abritera les matchs Japoma, qui abritera les matchs 
du groupe E, qui comprend du groupe E, qui comprend 
outre l’Algérie, la Sierra outre l’Algérie, la Sierra 
Leone, la Guinée équatoriale, Leone, la Guinée équatoriale, 
et la Côte d’ Ivoire.et la Côte d’Ivoire.
Les Algériens entameront la Les Algériens entameront la 
défense de leur titre, le mardi défense de leur titre, le mardi 
11 janvier 2022, contre la 11 janvier 2022, contre la 
Sierra Leone, au stade Japoma Sierra Leone, au stade Japoma 
à Douala (14h00, algériennes), à Douala (14h00, algériennes), 
avant de défier la Guinée avant de défier la Guinée 
équatoriale, le dimanche 16 équatoriale, le dimanche 16 
janvier 2022 à Douala (20h00), janvier 2022 à Douala (20h00), 
puis la Côte d’ Ivoire, le jeudi puis la Côte d’Ivoire, le jeudi 
20 janvier 2022, sur le même 20 janvier 2022, sur le même 
stade (17h00).stade (17h00).

CAN-2021 (PRÉPARATION)
Onze joueurs présents au 1er jour du stage des 

Verts de Doha
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L’L’ opérateur national opérateur national 
de téléphonie mobile de téléphonie mobile 
«Mobilis» assurera «Mobilis» assurera 

le transport de 661 supporteurs le transport de 661 supporteurs 
au Cameroun pour encourager au Cameroun pour encourager 
l’équipe nationale lors de la l’équipe nationale lors de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021, prévue du 9 janvier CAN-2021, prévue du 9 janvier 
au 6 février 2022, a indiqué un au 6 février 2022, a indiqué un 
communiqué du partenaire communiqué du partenaire 
officiel de la Fédération officiel de la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
et de la sélection nationale.et de la sélection nationale.
«Parallèlement à la «Parallèlement à la 
participation de l’équipe participation de l’équipe 
nationale de football à la nationale de football à la 
33e CAN-2021 prévue 33e CAN-2021 prévue 
au Cameroun, l’opérateur au Cameroun, l’opérateur 

«Mobilis», partenaire officiel «Mobilis», partenaire officiel 
de la FAF et de la sélection de la FAF et de la sélection 
nationale annonce la prise en nationale annonce la prise en 
charge du transport de 661 charge du transport de 661 
supporteurs au Cameroun supporteurs au Cameroun 
pour encourager les guerriers pour encourager les guerriers 
du désert», lit-on dans le du désert», lit-on dans le 
communiqué.communiqué.
«Les noms des supporteurs «Les noms des supporteurs 
gagnants seront connus lors gagnants seront connus lors 
d’un tirage au sort organisé d’un tirage au sort organisé 
par le ministère de la Santé par le ministère de la Santé 
au niveau des établissements au niveau des établissements 
hospitaliers, à travers hospitaliers, à travers 
l’ensemble du territoire l’ensemble du territoire 
national, en coordination avec national, en coordination avec 
«Mobilis» et en présence d’un «Mobilis» et en présence d’un 
huissier de justice».huissier de justice».

«La participation est ouverte «La participation est ouverte 
à tous les citoyens vaccinés à tous les citoyens vaccinés 
contre Covid-19 âgés de 18 contre Covid-19 âgés de 18 
ans», souligne le document, ans», souligne le document, 
précisant que «pour permettre précisant que «pour permettre 

aux supporteurs d’encourager aux supporteurs d’encourager 
l’équipe nationale, le l’équipe nationale, le 
ministère de la Santé a décidé ministère de la Santé a décidé 
de lancer une large campagne de lancer une large campagne 
de vaccination qui a débuté le de vaccination qui a débuté le 

26 décembre 2021».26 décembre 2021».
Il ne s’agit pas de la première Il ne s’agit pas de la première 
initiative de «Mobilis» qui initiative de «Mobilis» qui 
a déjà organisé des voyages a déjà organisé des voyages 
en faveur des supporteurs en faveur des supporteurs 
de la sélection nationale lors de la sélection nationale lors 
de la participation des Verts de la participation des Verts 
lors de la CAN 2019 et lors lors de la CAN 2019 et lors 
de la Coupe du monde 2014 de la Coupe du monde 2014 
au Brésil, ce qui confirme au Brésil, ce qui confirme 
à nouveau que l’opérateur à nouveau que l’opérateur 
demeure le premier partenaire demeure le premier partenaire 
du sport en Algérie, fidèle à du sport en Algérie, fidèle à 
ses principes de soutien aux ses principes de soutien aux 
sélections nationales lors des sélections nationales lors des 
compétitions et dans les fora compétitions et dans les fora 
internationaux.internationaux.

CAN-2021
Mobilis assurera le transport de 661 supporteurs 

au Cameroun

LIVERPOOL
Klopp attend une réaction de ses joueurs après 

la défaite contre Leicester

Les Reds n’ont pas es Reds n’ont pas 
marqué pour la marqué pour la 
première fois de la première fois de la 

saison en championnat et saison en championnat et 
leurs espoirs de titre ont été leurs espoirs de titre ont été 
considérablement réduits.considérablement réduits.
Jürgen Klopp a reconnu que Jürgen Klopp a reconnu que 
Liverpool a joué un «très Liverpool a joué un «très 
mauvais match» lors de sa mauvais match» lors de sa 
défaite 1-0 contre Leicester défaite 1-0 contre Leicester 
City, mardi, qui a mis fin à City, mardi, qui a mis fin à 
plusieurs longues séries de plusieurs longues séries de 
matches en marquant au moins matches en marquant au moins 
un but. Les Reds ont eu du un but. Les Reds ont eu du 
mal à se créer des occasions mal à se créer des occasions 
après le refus d’un penalty de après le refus d’un penalty de 
Mohamed Salah en première Mohamed Salah en première 
période, et ils ont cédé à la 59e période, et ils ont cédé à la 59e 
minute à Ademola Lookman.minute à Ademola Lookman.
Avec cette défaite, Liverpool Avec cette défaite, Liverpool 
reste à six points de Manchester reste à six points de Manchester 
City en tête du classement de la City en tête du classement de la 
Premier League et ses espoirs Premier League et ses espoirs 
de titre ont pris un sérieux de titre ont pris un sérieux 
coup. «Nous avons joué un coup. «Nous avons joué un 
très mauvais match, donc très mauvais match, donc 
c’était bien mérité de perdre», c’était bien mérité de perdre», 
a déclaré l’entraîneur principal a déclaré l’entraîneur principal 
Klopp à Amazon Prime. Klopp à Amazon Prime. 
«Notre prise de décision était «Notre prise de décision était 
mauvaise, peut-être qu’un peu mauvaise, peut-être qu’un peu 
de chance [a manqué]. C’est de chance [a manqué]. C’est 

comme ça. Nous aurions dû comme ça. Nous aurions dû 
avoir plus de ces moments. avoir plus de ces moments. 
Nous en avons eu assez pour Nous en avons eu assez pour 
obtenir la victoire, mais si obtenir la victoire, mais si 
vous perdez, vous en avez vous perdez, vous en avez 
besoin de plus».besoin de plus».
Un écart déjà impossible à Un écart déjà impossible à 
combler avec Manchester combler avec Manchester 

City ?City ?
«Je pense que nous avons bien «Je pense que nous avons bien 
commencé, puis nous avons commencé, puis nous avons 
complètement perdu notre complètement perdu notre 
rythme et nous ne l’avons pas rythme et nous ne l’avons pas 
retrouvé. A partir de là, nous retrouvé. A partir de là, nous 
avons forcé le destin, donc il avons forcé le destin, donc il 
n’y a rien d’autre à dire. Les n’y a rien d’autre à dire. Les 

circonstances aussi - Leicester circonstances aussi - Leicester 
a joué il y a deux jours, ils a joué il y a deux jours, ils 
le méritent, absolument. On le méritent, absolument. On 
pouvait le voir venir un peu. pouvait le voir venir un peu. 
Ils ont eu un tir cadré. Ils n’ont Ils ont eu un tir cadré. Ils n’ont 
pas eu beaucoup d’occasions. pas eu beaucoup d’occasions. 
Nous aurions dû mieux Nous aurions dû mieux 
défendre. Nous le faisons défendre. Nous le faisons 
habituellement, pourquoi nous habituellement, pourquoi nous 
ne l’avons pas fait aujourd’hui ne l’avons pas fait aujourd’hui 
est difficile à expliquer. Il y a est difficile à expliquer. Il y a 
eu tellement de performances eu tellement de performances 
avant le niveau normal, il n’y avant le niveau normal, il n’y 
a pas d’explication», a ajouté a pas d’explication», a ajouté 
Jürgen Klopp.Jürgen Klopp.
Le technicien de Liverpool Le technicien de Liverpool 

a reconnu qu’avec cette a reconnu qu’avec cette 
défaite, un écart se creuse défaite, un écart se creuse 
avec Manchester City et il avec Manchester City et il 
sera compliqué de dépasser sera compliqué de dépasser 
les hommes de Pep Guardiola les hommes de Pep Guardiola 
cette saison : «C’est un grand cette saison : «C’est un grand 
écart avec Manchester City. écart avec Manchester City. 
En ce moment, ce n’est pas En ce moment, ce n’est pas 
mon problème. Si nous jouons mon problème. Si nous jouons 
notre football normal, le notre football normal, le 
football de Liverpool, nous football de Liverpool, nous 
avons la possibilité de gagner avons la possibilité de gagner 
d’autres matchs de football».d’autres matchs de football».

Rebond attendu contre Rebond attendu contre 
ChelseaChelsea

Le défenseur central Virgil van Le défenseur central Virgil van 

Dijk a ajouté : «Cela ne sert à Dijk a ajouté : «Cela ne sert à 
rien de regarder Manchester rien de regarder Manchester 
City ou Chelsea ou les autres City ou Chelsea ou les autres 
équipes qui nous entourent. équipes qui nous entourent. 
Nous devons regarder notre Nous devons regarder notre 
performance d’aujourd’hui et performance d’aujourd’hui et 
nous améliorer. Nous voulions nous améliorer. Nous voulions 
tous faire mieux. C’est un fait. tous faire mieux. C’est un fait. 
Nous n’étions pas assez bons Nous n’étions pas assez bons 
et ils ont mérité la victoire.»et ils ont mérité la victoire.»
Liverpool n’a pas trouvé le Liverpool n’a pas trouvé le 
chemin des filets en Premier chemin des filets en Premier 
League pour la première fois League pour la première fois 
depuis mars - une série de 29 depuis mars - une série de 29 
matchs de Premier League matchs de Premier League 
remontant à une défaite remontant à une défaite 
1-0 contre Fulham. Ils ont 1-0 contre Fulham. Ils ont 
également terminé l’année également terminé l’année 
2021 de la même manière 2021 de la même manière 
qu’ ils l’avaient commencée, qu’ils l’avaient commencée, 
en ne marquant pas dans un en ne marquant pas dans un 
match à l’extérieur. Entre match à l’extérieur. Entre 
ces deux matches, les Reds ces deux matches, les Reds 
avaient marqué lors de chacun avaient marqué lors de chacun 
de leurs 28 derniers matches à de leurs 28 derniers matches à 
l’extérieur, toutes compétitions l’extérieur, toutes compétitions 
confondues (75 buts au total). confondues (75 buts au total). 
Le prochain adversaire est Le prochain adversaire est 
Chelsea, considéré comme Chelsea, considéré comme 
l’une des meilleures défenses l’une des meilleures défenses 
d’Europe.d’Europe.
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2022, année charnière pour Biden, Xi et Poutine

Chine et Russie d’un côté, hine et Russie d’un côté, 
États-Unis de l’autre. Pour États-Unis de l’autre. Pour 
Philippe Le Corre, chercheur, Philippe Le Corre, chercheur, 

Harvard Kennedy School et ESSEC-Harvard Kennedy School et ESSEC-
Irene, plus que jamais, le débat se Irene, plus que jamais, le débat se 
poursuivra en 2022 entre d’un côté poursuivra en 2022 entre d’un côté 
les régimes autoritaires et de l’autre les régimes autoritaires et de l’autre 
les démocraties, lesquelles devront les démocraties, lesquelles devront 
tenter une fois de plus de faire preuve tenter une fois de plus de faire preuve 
d’harmonie.d’harmonie.
Ceux qui attendaient de 2021 un Ceux qui attendaient de 2021 un 
rééquilibrage en faveur d’une alliance rééquilibrage en faveur d’une alliance 
des démocraties face à la Chine et à des démocraties face à la Chine et à 
la Russie en ont été pour leurs frais. la Russie en ont été pour leurs frais. 
L’élection de Joe Biden à la Maison L’élection de Joe Biden à la Maison 
Blanche avait certes apporté un Blanche avait certes apporté un 
nouveau souffle aux démocrates – de nouveau souffle aux démocrates – de 
New York à Berlin – mais cela n’a New York à Berlin – mais cela n’a 
pas suffi à créer un élan suffisamment pas suffi à créer un élan suffisamment 
puissant, en dépit du sommet virtuel puissant, en dépit du sommet virtuel 
des démocraties organisé en décembre.des démocraties organisé en décembre.
Parallèlement, Xi Jinping et Vladimir Parallèlement, Xi Jinping et Vladimir 
Poutine sont portés par des régimes Poutine sont portés par des régimes 
autoritaires qu’ ils ne cessent de autoritaires qu’ils ne cessent de 
renforcer pour asseoir leur pouvoir renforcer pour asseoir leur pouvoir 
davantage. En 2022, Xi sera confirmé davantage. En 2022, Xi sera confirmé 
à la tête du parti communiste chinois à la tête du parti communiste chinois 
(PCC) pour au moins cinq années (PCC) pour au moins cinq années 
supplémentaires, cependant que supplémentaires, cependant que 
Poutine – au pouvoir depuis 1999 – Poutine – au pouvoir depuis 1999 – 
prépare sans s’ inquiéter les prochaines prépare sans s’inquiéter les prochaines 
échéances électorales : depuis vingt-échéances électorales : depuis vingt-
deux ans, aucun scrutin ne lui a été deux ans, aucun scrutin ne lui a été 
véritablement défavorable… mais véritablement défavorable… mais 
de quel genre d’élections s’agit-il de quel genre d’élections s’agit-il 
? Au moins, le système chinois ne ? Au moins, le système chinois ne 
s’embarrasse-t-il pas de ce genre s’embarrasse-t-il pas de ce genre 
d’artifice. C’est le PCC qui contrôle d’artifice. C’est le PCC qui contrôle 

le pays, l’armée, les provinces, les le pays, l’armée, les provinces, les 
entreprises d’État, et ses dirigeants entreprises d’État, et ses dirigeants 
sont sélectionnés selon des critères à sont sélectionnés selon des critères à 
l’opposé des démocraties occidentales.l’opposé des démocraties occidentales.
Des moments difficiles pour Biden ?Des moments difficiles pour Biden ?
Quant à Biden, qui fêtera ses 80 ans Quant à Biden, qui fêtera ses 80 ans 
en 2022, il pourrait vivre des moments en 2022, il pourrait vivre des moments 
difficiles à l’automne lors des élections difficiles à l’automne lors des élections 
de mi-mandat au Congrès. Avec une de mi-mandat au Congrès. Avec une 
courte majorité au Sénat (51 %, et courte majorité au Sénat (51 %, et 
encore, uniquement lorsque la vice-encore, uniquement lorsque la vice-
présidente Kamala Harris peut exercer présidente Kamala Harris peut exercer 
son vote) et même à la Chambre des son vote) et même à la Chambre des 
représentants où ils n’ont que 8 sièges représentants où ils n’ont que 8 sièges 
d’avance, les démocrates pourraient d’avance, les démocrates pourraient 
bien perdre Capitol Hill, ce qui bien perdre Capitol Hill, ce qui 
compromettrait en partie la présidence compromettrait en partie la présidence 

Biden. Le Président lui-même a vu sa Biden. Le Président lui-même a vu sa 
popularité s’effriter, autour de 42 % popularité s’effriter, autour de 42 % 
actuellement. Certains commentateurs actuellement. Certains commentateurs 
cruels commencent déjà à suggérer cruels commencent déjà à suggérer 
qu’ il devrait annoncer sa retraite qu’il devrait annoncer sa retraite 
prochainement afin de laisser la prochainement afin de laisser la 
place à d’autres éventuels candidats place à d’autres éventuels candidats 
démocrates. Mais en politique, rien démocrates. Mais en politique, rien 
n’est jamais écrit d’avance. Le clan n’est jamais écrit d’avance. Le clan 
Trump, qui rêve d’en découdre à Trump, qui rêve d’en découdre à 
nouveau, pourrait bien être heurté de nouveau, pourrait bien être heurté de 
plein fouet par la commission d’enquête plein fouet par la commission d’enquête 
sur les évènements de janvier 2021 – sur les évènements de janvier 2021 – 
qui entachèrent gravement les derniers qui entachèrent gravement les derniers 
jours de l’administration républicaine.jours de l’administration républicaine.

Xi Jinping, un pouvoir impér ial ?Xi Jinping, un pouvoir impérial ?
Quant à Xi Jinping, son pouvoir n’est Quant à Xi Jinping, son pouvoir n’est 

peut-être pas si impérial qu’ il le laisse peut-être pas si impérial qu’il le laisse 
entendre : le choix de la direction entendre : le choix de la direction 
du parti sera, dans les prochains du parti sera, dans les prochains 
mois, déterminant pour l’avenir de mois, déterminant pour l’avenir de 
son mandat. Et n’oublions pas que son mandat. Et n’oublions pas que 
la situation en Chine a rarement été la situation en Chine a rarement été 
aussi délétère : croissance économique aussi délétère : croissance économique 
en baisse, démographie en berne, en baisse, démographie en berne, 
politique « zéro Covid » qui suscite politique « zéro Covid » qui suscite 
l’ ire des entreprises étrangères, sans l’ire des entreprises étrangères, sans 
parler des Jeux Olympiques d’hiver parler des Jeux Olympiques d’hiver 
qui se tiendront à Pékin en février qui se tiendront à Pékin en février 
en présence de Poutine… mais en en présence de Poutine… mais en 
l’absence de représentants des États-l’absence de représentants des États-
Unis, du Canada, du Japon et du Unis, du Canada, du Japon et du 
Royaume-Uni notamment. Même Royaume-Uni notamment. Même 
si le spectacle – avant tout destiné si le spectacle – avant tout destiné 
aux Chinois – reflétera les prouesses aux Chinois – reflétera les prouesses 
organisationnelles habituelles (comme organisationnelles habituelles (comme 
en 2008 lors des JO d’été), c’est un en 2008 lors des JO d’été), c’est un 
camouflet pour le régime.camouflet pour le régime.
On ne peut nier par ailleurs que le On ne peut nier par ailleurs que le 
capital de sympathie dont jouissait la capital de sympathie dont jouissait la 
Chine jusqu’en 2018 a grandement Chine jusqu’en 2018 a grandement 
chuté dans les opinions publiques chuté dans les opinions publiques 
internationales. Après une période internationales. Après une période 
Trump très noire pour son image et Trump très noire pour son image et 
une sortie d’Afghanistan calamiteuse, une sortie d’Afghanistan calamiteuse, 
l’Amérique s’est un peu redressée l’Amérique s’est un peu redressée 
depuis un an : 61 % d’opinions depuis un an : 61 % d’opinions 
positives, contre 27 % d’opinions positives, contre 27 % d’opinions 
positives pour la Chine (1). Plus que positives pour la Chine (1). Plus que 
jamais, le débat se poursuivra entre jamais, le débat se poursuivra entre 
d’un côté les régimes autoritaires – d’un côté les régimes autoritaires – 
emmenés par Pékin et Moscou – et emmenés par Pékin et Moscou – et 
de l’autre les démocraties, lesquelles de l’autre les démocraties, lesquelles 
devront tenter une fois de plus de faire devront tenter une fois de plus de faire 
preuve d’harmonie.preuve d’harmonie.
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En Bref...Apple envisagerait de supprimer les cartes SIM 
sur ses iPhone

En Chine, une IA peut décider de vous mettre 
en prison

En novembre dernier, les services 
français de la répression des fraudes 
ont demandé le déréférencement 
de la plateforme de vente en 
ligne Wish. Une mesure prise en 
raison de la présence de produits 
considérés comme non conformes 
et dangereux sur la plateforme.
Le site et l’application du service 
d’e-commerce ont ainsi disparu 
des moteurs de recherche et des 
magasins d’application en France. 
L’accès au site reste possible, 
mais l’objectif est de diminuer 
la visibilité de Wish afin de 
décourager les utilisateurs d’y 
réaliser des transactions.
Cette décision a été prise dans le 
cadre d’une enquête de la Direction 
générale de la concurrence, de la 
consommation et de la répression 
des fraudes (DGCCRF) sur la 
sécurité des produits vendus sur 
les places de marché en ligne. Elle 
a estimé qu’un grand nombre de 
produits n’étaient pas conformes, 
voire dangereux. L’administration 
a également constaté que 
les produits problématiques 
finissaient par réapparaître sous un 
autre nom.
N’ayant pas obtenu de réponse 
satisfaisante de la part de la 
plateforme, la DGCCRF a décidé 
de déréférencer Wish jusqu’à ce 
que l’entreprise se remette en 
conformité avec la loi.
Wish tente un nouveau recours
Face à cette décision, la plateforme 
de vente en ligne a demandé à la 
justice d’annuler cette sanction. 
Le tribunal administratif de Paris a 
cependant annoncé que le recours 
de Wish avait été rejeté. Le juge 
a souligné que la plateforme 
n’avait pas démontré qu’elle avait 
respecté les injonctions de Bercy 
pour assurer une meilleure sécurité 
dans les produits qu’elle vend. À 
terme, si la sanction ne suffit pas, 
le gouvernement français pourrait 
complètement interdire le site sur 
son territoire.

Apple pourrait très 
prochainement se 
passer des cartes 

SIM sur ses iPhone. Des 
rumeurs faisaient déjà état 
de la disparition de plusieurs 
ouvertures, comme celle du 
port Lightning. Les appareils 
ne devraient conserver que les 
haut-parleurs et microphones. 
Le petit support à carte 
nanoSIM pourrait, lui aussi, 
disparaître, rapporte 9to5Mac 
relayé par 01net.
C’est notamment ce qu’assurait 
un blog brésilien récemment. 
Mais sa fiabilité reste difficile 
à évaluer. Il a assuré que cette 
petite encoche disparaîtrait sur 
les iPhone 15 Pro, ceux qui 
sortiront en 2023.

Pas de date précise
Cette information a rapidement 
été reprise par d’autres sites, 
notamment MacRumors, 
bien plus réputé. Il a indiqué 
qu’Apple serait en train de 
prévenir les opérateurs pour les 
préparer à la sortie d’appareils 
fonctionnant uniquement 
avec des eSIM en septembre 
2022, aux États-Unis. Cela 
concernerait donc déjà 
l’iPhone 14.
Dylandkt, un twitto dont les 
informations sont souvent 
avérées exactes, a également 
confirmé l’information. Il 
n’a cependant pas indiqué si 
cette nouveauté concernait les 
iPhone de 2022 ou 2023. Dans 
des tweets publiés en février 

2021, il rappelait que la carte 
(nano) SIM disparaîtrait de 
façon inéluctable.
Déjà, les iPhone 13 sortis en 
septembre dernier peuvent 
gérer une carte SIM physique 
et deux eSIM. Impossible 
de savoir vraiment quand 

Apple fera disparaître les SIM 
physiques. Les prototypes 

finaux des prochains 
smartphones ne sont pas encore 

établis et peuvent changer, à 

plus de neuf mois du lancement 

probable du prochain appareil.

En Chine, une IA a été testée 
par le parquet de Shanghai 
Pudong pour apporter les pièces 
à charge contre un prévenu 
et faire des propositions de 
peines. Dans l’avenir, cette 
intelligence artificielle pourrait 
bien remplacer les procureurs.
Les autorités chinoises vont 
un peu plus loin que le film 
de science-fiction Minority 
Report. Des chercheurs ont 
créé une intelligence artificielle 
(IA) qui pourrait identifier les 
crimes et permettre au tribunal 
de porter automatiquement 
plainte contre les criminels 
et proposer des peines à 
appliquer. C’est au parquet 
de Shanghai Pudong, où se 
trouve le plus grand bureau 
du procureur de district du 
pays que l’expérimentation a 

eu lieu, selon les informations 
du South China Morning 

Post. D’après les chercheurs 
qui ont mis au point l’IA, en 
se reposant sur la description 
d’une affaire criminelle, elle 
parvient avec une précision 
de 97 % à apporter les 
éléments permettant d’accuser 
le coupable présumé. L’IA 

s’appuie sur un modèle existant 
portant le nom de « Système 
206 ». Il était déjà employé 
par les procureurs chinois pour 
les soutenir dans l’évaluation 

de preuves et déterminer si 
un criminel présumé était 
dangereux pour le public. 
En revanche, son expertise 
s’arrêtait là et il ne participait 
aucunement au processus 
décisionnel permettant le dépôt 
d’accusation et la proposition 
de peines au tribunal.

Quand une IA fait le sale boulot
Aujourd’hui, l’IA sait faire 
le tri entre les informations 
pertinentes et celles qui ne 
le sont pas. En tout, elle 
sait identifier et lancer des 
procédures judiciaires pour les 
huit crimes les plus courants 
de ce district, à savoir : les jeux 
d’argent, les vols, la fraude, les 
arnaques par carte de crédit, 
les conduites imprudentes, 
les agressions, les outrages et 
entraves à un agent et enfin, 
une spécialité chinoise, la 
dissidence politique. Reste 
l›histoire des 3 % d›erreurs 
restantes des avis énoncés par 
cette IA. La question de la 
responsabilité se pose en cas de 
pépin et, pour le moment, on ne 
sait pas qui devra assumer les 
erreurs de jugement de l›IA. 
Cette interrogation n’empêche 
pas le parquet de rester très 
intéressé pour son déploiement 
de façon massive au tribunal.
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De plus en plus 
de personnes se 
tournent vers des 

régimes alimentaires à 
base de plantes pour des 
raisons de santé ou des 
considérations éthiques 
concernant le changement 
climatique et le bien-
être animal. Face à cette 
tendance qui s’accélère 
rapidement, un rapport de 
l’OMS rappelle qu’à l’instar 
des produits carnés, les 
produits d’origine végétale 
sont aussi susceptibles 
d’être constitués d’aliments 
ultra-transformés. 
Ce que nous mangeons 
affecte notre santé mais 
aussi celle de notre 
environnement. L’une 
des voies envisagée 
est de rééquilibrer nos 
apports de protéines : 
les recommandations 
de l’Organisation 
pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO) et de 
l’Organisation Mondiale 
de la Santé (OMS) visent 
l’équilibre des apports 
protéines animales et 
végétales à 50/50. Mais 
attention car comme le 
souligne un nouvel aide-
mémoire de l’OMS/Europe 
intitulé « les régimes à base 
de plantes et leur impact 
sur la santé, la durabilité 
et l’environnement », 
certains substituts de viande 
et de produits laitiers 
d’origine végétale ne sont 
pas forcémentmeilleurs 
pour la santé. En effet, les 
éléments des régimes à 
base de plantes ne sont pas 
tous nécessairement sains, 
fait savoir le document.
Il s’avère en effet que 
certains substituts d’origine 
végétale peuvent entrer dans 
la catégorie des aliments 
ultra-transformés. En 
d’autres termes, ils ont une 
densité énergétique élevée 
et ont tendance à être riches 
en sodium, en graisses 
saturées et en sucres et 

à manquer de fibres, de 
vitamines et de minéraux, 
des nutriments que l’on 
retrouve dans les aliments 
non transformés, y compris 
les aliments d’origine 
animale, et les aliments 
d’origine végétale peu 
transformés. « En aspirant 
à un mode de vie et un 
environnement plus sains, 
les habitants modifient leur 
régime alimentaire, et c’est 
merveilleux.» souligne le Dr 
Kremlin Wickramasinghe, 
chef par interim du Bureau 
européen de l’OMS pour la 
prévention et la maîtrise des 
maladies non transmissibles.

« La consommation 
d’aliments ultra-

transformés peut avoir 
des effets négatifs sur la 

santé »
Mais celui-ci ajoute : « 
mais nous devons nous 
rappeler que les régimes 
à base de plantes peuvent 
être très différents les uns 
des autres, et ne doivent 
pas être automatiquement 
considérés comme 
sains. » «Alors que l’on 
commercialise le concept 
d’alimentation saine, nous 
devons faire plus attention à 
ce que nous consommons. » 
ajoute le Dr Afton Halloran, 
auteure du rapport. Ainsi, 
on peut être sûr que la 
consommation quotidienne 
de fruits et légumes est 

bonne pour la santé. Mais 
en cas d’achat d’aliments 
ou de plats préparés vendus 
comme étant sains, le 
consommateur doit prêter 
davantage attention à leur 
composition. Un régime à 
base de plantes, à l’instar 
du régime méditerranéen 
ou « régime crétois », se 
doit d’être pauvre en sel, en 
graisses saturées et en sucres.
Autant de bienfaits 
qui lui confèrent une 
protection contre la 
mortalité prématurée. « 
Une alimentation saine 
constitue un moyen 
important de prévenir et 
maîtriser les maladies non 
transmissibles, notamment 
les maladies cardiaques, 
le cancer, les AVC et le 
diabète. », précise ainsi 
l’OMS. A l’inverse, les 
études effectuées dans ce 
domaine ont montré que la 
consommation d’aliments 
ultra-transformés peut 
avoir des effets négatifs 
sur la santé, notamment 
l’obésité, les risques cardio-
métaboliques, le cancer, 
le diabète de type 2 et les 
maladies cardiovasculaires. 
Les auteurs du rapport 
s’inquiètent donc du fait que 
les consommateurs soient 
amenés à croire que les 
aliments ultra-transformés 
d’origine végétale 
sont sains alors qu’en 

réalité, ils ne le sont pas.
Quid de la consommation 

de viande ?
Ces derniers appellent 
donc à ce que la 
communauté scientifique 
dispose d’une base de 
connaissances bien établie 
pour orienter l’industrie 
et les consommateurs. 
« D’importantes zones 
d’ombre subsistent 
concernant la composition 
nutritionnelle de ces 
produits et la manière dont 
ils contribuent à la qualité et 
à la diversité alimentaires. 
Ce manque d’informations 
empêche les autorités de 
formuler des orientations 
politiques efficaces, 
avec des conséquences 
potentielles pour la santé 
de la population.» ajoute 
le Dr Wickramasinghe. « 
Pour aider les responsables 
politiques à élaborer des 
lignes directrices diététiques 
fondées sur des données 
probantes, une politique 
alimentaire et des conseils 
généraux en matière de 
santé, il importe de délivrer 
un message cohérent. »
Le rapport préconise donc 
de recommander l’adoption 
d’un régime à base de 
plantes, mais à condition 
de fournir des informations 
cohérentes sur les types 
d’aliments susceptibles de 
remplacer la viande et les 

produits laitiers, sachant que 
la priorité doit être accordée 
aux aliments complets 
ou peu transformés. Lors 
d’analyses du contenu 
nutritionnel, mieux vaut 
également « comparer les 
substituts de viande et de 
produits laitiers à leurs 
équivalents de source 
animale lors des analyses du 
contenu nutritionnel », note 
l’OMS. Mais qu’entent-on 
par protéines végétales ? 
Comme l’explique l’Anses 
à ce sujet, les aliments 
végétaux les plus riches 
en protéines sont les 
oléagineux (cacahuètes, 
amandes, pistaches, etc.), 
les légumineuses et leurs 
dérivés (tofu, pois chiche, 
haricots) et les céréales.
Pour obtenir une 
alimentation équilibrée 
en acides aminés à partir 
de protéines végétales 
l’agence, qui estime que 65 
% des protéines que nous 
consommons sont d’origine 
animale, recommande 
d’associer des légumineuses 
(lentille, fèves, pois, etc.) 
avec des céréales (riz, 
blé, maïs, etc.). Quant à la 
consommation de viande, 
celle-ci n’est pas proscrite 
par l’OMS à condition, 
encore une fois, de limiter 
les produits transformés 
comme le bacon, le 
jambon ou le saucisson 
au profit de la volaille. En 
2015, le CIRC* a classé 
la viande transformée 
comme cancérogène, « 
sur la base d’indications 
suffisantes selon lesquelles 
elle provoque le cancer 
colorectal chez l’Homme. 
» Pour les autres viandes 
(porc, bœuf, veau, 
mouton, agneau...) l’OMS 
recommande de ne pas 
dépasser 500g par semaine.

Attention, les produits d’origine végétale ne sont pas 
tous sains, alerte l’OMS
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Bruns intenses, roux pepsy, 
blonds méchés ou châtains 
froids… Découvrez toutes les 
tendances coloration de l’an-
née 2022 et notre sélection de 
looks pour vous inspirer.

Envie de changer de tête en 
2022 ? Inspirez-vous des der-
nières tendances coloration et 
trouvez peut-être votre nuance 
coup de coeur...

Des bruns intenses 

et contrastés

Le brun sera définitivement 
la tendance majeure de l’an-

née 2022. Il se porte de façon 
uniforme pour un effet ultra-
intense et glamour, mais tou-
jours avec un joli fini glossy 
bien lumineux. Il peut aussi 
se décliner sous différentes 
versions grâce à un jeu de 
balayages et de mèches. Avec 
des reflets cuivrés, dorés, châ-
tains ou même blonds, le brun 
s’éclaircit sur les zones stra-
tégiques de la chevelure (les 
longueurs et pointes pour un 
effet ombré, les contours du 
visage pour un «hair contou-
ring») pour illuminer le visage 
et afficher différents reflets.

Des roux pepsy 

et lumineux

On retrouve en 2022 égale-
ment beaucoup de colorations 
rousses, qui apportent de la 
fraîcheur et du peps au visage. 
Roux très intense ou plus 
doux, cette coloration sublime 
particulièrement bien les 
peaux claires et donne un coup 
de frais au visage après 40 ans. 
C’est pourquoi de nombreuses 
stars internationales l›ont déjà 
adopté : Nicole Kidman, Gigi 
Hadid ou encore Ashley Ben-
son. Et pour celles qui n’ose-
raient pas passer directement 
aux cheveux roux, la tendance 

des balayages aux reflets cui-
vrés fait aussi son grand retour 
cette année et permet d’appor-
ter une petite touche «gin-
ger» très subtile aux cheveux 
blonds ou châtains.

Des blonds méchés 

ou ombrés

En 2022, le blond se porte mé-
ché pour donner un maximum 
de mouvement et de volume à 
la chevelure et créer ce résultat 
très naturel. Avec des reflets 
dorés, cuivrés, polaires ou vé-
nitiens, il s’adapte à toutes les 
carnations et à toutes les che-
velures. On le porte aussi par-
fois avec des racines plus fon-

cées pour créer un contraste 
et une impression de volume. 
Un effet tout particulièrement 
flatteur sur une coupe courte 
ou sur un carré. Après 40 ans, 
on n’hésite pas à opter pour un 
blond solaire assez lumineux 
pour réveiller l’éclat du visage 
et rajeunir les traits.

Des châtains froids et 
glossy

Un peu moins présents sur 
les tapis rouges, les cheveux 
châtains sont néanmoins très 
tendance et magnifiques sur 
tous types de carnations. Avec 
des tons froids pour un effet 
très sophistiqué, ultra-glossy 
pour illuminer la chevelure 
ou plus foncés pour un effet 
très chic, le châtain fait lui 
aussi son grand retour 2022. 
On adore le porter sur che-
veux longs mais aussi avec un 
joli carré ou même une coupe 
mi-longue. Et pour lui donner 
plus de contraster, on peut aus-
si l’associer à un balayage un 
ou deux tons plus clair.

Vanessa Paradis souf-
flait sa 49e bougie le 
22 décembre 2021, 

l’occasion de dévoiler son 
astuce beauté anti-âge à tout 
petit prix.

À 49 ans, Vanessa Paradis est 
toujours une icône de la beauté 
et de l’élégance à la française. 
Le 22 décembre 2021, la star 
fêtait son anniversaire et pour 
l’occasion, elle a accepté de se 
prêter aux jeux des questions/
réponses sur sa routine beauté 
dans les colonnes du Vogue.

Les petits secrets beauté de 

Vanessa Paradis

Chanteuse, actrice, manne-
quin, Vanessa Paradis a plus 
d’une corde à son arc et avec 
une vie qui va à cent à l’heure, 
il est parfois difficile de freiner 
les signes de l’âge. C’est pour 
cela que la star a accepté de 
dévoiler ses secrets et astuces 
beauté pour inspirer ses nom-
breux fans.

Sa technique fétiche pour 
défatiguer son visage ? «Des 
glaçons sur le visage, c’est 
radical pour lisser la peau et 
avoir bonne mine. Il paraît que 

Paul Newman plongeait carré-
ment le sien dans une bassine 
de glaçons. Ça lui a plutôt bien 
réussi, mais c’est franchement 
trop froid pour moi…». À 
cela, elle ajoute un massage 
du visage avant chaque grande 
occasion, pour détendre les 
traits du visage.

Quand on lui demande son 
avis sur la chirurgie esthétique, 
son avis est plutôt clair : «Pour 
un nez tordu, des poches sous 
les yeux...oui. Pour retarder les 
effets du temps ou rajeunir : 
clairement non.» Il semble-
rait donc que Vanessa Paradis 
n›aura pas recours au bistouri 
pour camoufler les années qui 
passent. La star préfère croire 
en ses produits beauté et ma-
quillage ! Sa routine ? Un lait 
nettoyant sans rinçage, une 
crème régénérante, un stylo 
embelliseur de teint, du blush, 
du mascara, un peu de rouge à 
lèvres et le tour est joué !

Il s’agit d’un auto-massage 
anti-âge devenu viral sur Ins-
tagram. Pour le réaliser, vous 
n’avez besoin que de deux cuil-
lères et d’un sérum, ou de votre 
huile pour le visage préférée !

Qui ne souhaite pas conserver 
une apparence jeune plus long-
temps ? La bonne nouvelle est 
que vous n’avez pas forcément 
besoin d’opter pour des soins 
de la peau très coûteux pour y 
parvenir. En massant votre vi-
sage quelques minutes par jour, 
vous remarquerez que votre 
peau gagnera en fermeté en peu 
de temps. Mais attention, un 
massage facial ne doit pas être 
un acte de torture pour votre 
peau. Au contraire : vous devez 
vous y prendre avec délicatesse 
pour un résultat optimal. La 
technique la plus en vogue du 

moment sur les réseaux sociaux 
? Le massage aux cuillères et à 
l’huile (ou au sérum) !

Le massage du visage aux 
cuillères, kézako ?

Ce massage présente de nom-
breux avantages : il aide à 
tonifier la peau et à remodeler 
l›ovale du visage. Il rehausse 
également les pommettes et 
les sourcils, diminue l›aspect 
du double menton, adoucit le 
pli naso-labial... Il est même 
idéal pour le système lympha-
tique. Il active l›oxygénation 
de la peau et la rend plus lumi-
neuse. Chacun de ces avantages 
aide la peau à rester jeune plus 
longtemps ! Pas mal, n›est-ce 
pas ? Pour réaliser ce massage 
facial, vous avez seulement 
besoin de : deux cuillères de 
taille moyenne, de votre sérum 
ou de votre huile pour le visage 
préférée (veillez à ne pas en 
appliquer beaucoup au risque 
de trop faire glisser les cuil-
lères). Commencez par masser 
votre cou, puis le bas de votre 
visage, avant de terminer par 
votre front. Vous pouvez répé-
ter le mouvement trois fois pour 
un massage complet. À vous de 
jouer !

Astuce Beauté

Coloration 

 quelles couleurs de cheveux seront tendance en 2022 

Anti-âge  

Vanessa Paradis dévoile son astuce 
beauté à 49 ans
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Le 20 décembre 2001, 
disparaissait Léopold 
Sédar Senghor, premier 

chef d’État du Sénégal. Vingt 
ans plus tard, à l’heure où 
son compatriote Mohamed 
Mbougar Sarr est célébré par 
le gotha littéraire mondial, 
l’œuvre du grand poète et 
écrivain qui a fait rayonner la 
langue française, la négritude 
et l’humanisme reste d’une 
brûlante actualité. Moustapha 
Niasse et Jean-François Mbaye 
lui rendent hommage.
Il y a vingt ans, le premier 
président du Sénégal tirait sa 
révérence, après deux décennies 
passées à la tête de l’État. 
Pendant sa longue mandature, il 
a réussi l’exploit d’imposer son 
pays sur la carte de la planète, 
ainsi que la culture africaine, 
dans les cercles littéraires et 
artistiques.
Le festival mondial des Arts 
nègres qu’il a organisé, à Dakar, 
en 1966, reste un monument à 
la gloire de la création africaine. 
André Malraux, alors ministre 

de la Culture de la France, 
prononça ces mots sublimes qui 
défient le temps et consacrent 
le président-poète sénégalais 
: « Pour la première fois, un 
chef d’État prend en ses mains 
périssables le destin spirituel 
d’un continent. »
Senghor a compris, avant 
beaucoup d’autres, que le 
combat pour la culture africaine 
allait de pair avec celui pour la 
libération politique, économique 
et sociale du continent. 
L’esclavage, et ensuite le 
colonialisme, ont eu comme 
socle idéologique la négation 
de l’humanité des Africains, 
de leurs créations culturelles 
multidimensionnelles, fruits 
d’un génie fécond que nul ne 
pouvait enterrer.
Le premier festival des Arts 
nègres, six ans après l’accession 
à la souveraineté internationale 

du Sénégal, et de la majorité 
des États africains, fut un coup 
de tonnerre éblouissant qui 
illumina les consciences sur 
les trésors culturels africains, 
si longtemps cachés, parce que 

niés par les colonisateurs.
Célébrer la culture noire et le 

génie humain
Le combat culturel était 
bien un combat politique 
et il prolongeait celui pour 
l’indépendance qui devait être 
totale, à la fois politique et 
culturelle.
Senghor qui s’était juré de 
« déchirer les rires Banania 
de tous les murs de France » 
avait de la suite dans les idées, 
et la cohérence de son action 
exigeait de jumeler lutte pour 
la souveraineté et bataille 
pour le respect de l’humanité 
spécifique et universelle des 
Noirs. En vérité, Senghor est 
un « universaliste » et c’est 
pourquoi sa « négritude » est un 
humanisme et s’épanouit dans 
l’enracinement et l’ouverture.
Défendre la culture noire et 

s’engager dans la célébration 
du génie humain, sous tous les 
cieux, constituent une seule et 
même démarche, cohérente, 
généreuse et fidèle à l’homme, 
dont l’unicité et la spécificité, 
parmi les espèces, sont 
scientifiquement prouvées, par 
la génétique certes ; mais aussi 
par la création artistique.
Les faux savants et vrais 
idéologues qui ont cherché en 
vain à nier cette réalité objective 
ont fini par être démasqués 
et jetés dans les oubliettes de 
l’Histoire.

Homme politique hors pair
Senghor a été aussi un homme 
politique hors pair, et, nous 
autres parlementaires, devons 
nous enorgueillir de son action 
pionnière, avec les autres élus 
africains et antillais, au Palais 
Bourbon, où il a représenté le 
Sénégal dignement.
Élu du second collège, celui 
des indigènes, il a soutenu le 
combat pour l’égalité citoyenne 

avec son compatriote et aîné 
Lamine Guèye, et avec les 
autres élus africains et tous ceux 
qui avaient choisi de mettre fin 
à une discrimination qui faisait 
tache sur le drapeau français. 
Et mettait en porte-à-faux les 
valeurs républicaines de liberté, 
d’égalité et de fraternité.
Ces parlementaires du continent 
africain ont fait honneur à leurs 
mandants et fini par arracher 
l’indépendance des États, sous 
domination française, au Sud du 
Sahara, de manière pacifique.
Cela permet de comprendre 
l’engagement de Senghor aux 
côtés des présidents Habib 
Bourguiba et Hamani Diori, 
ainsi que du monarque Norodom 
Sihanouk pour l’avènement de 
la « francophonie ».
La langue française, un lien 

fraternel
En effet, la langue française 
était devenue un lien fraternel, 
un moyen de communication 
et d’accès à l’éducation, et non 
plus un outil de domination 
coloniale, dès lors que la 
souveraineté internationale était 
acquise.
C’est en toute liberté que les 
États francophones ont choisi 
de garder le français comme 
langue officielle, avec leurs 
différentes langues nationales.
Senghor, le professeur, a agi 
inlassablement pour que les 
six langues nationales choisies 
dans son pays soient transcrites 
et leur grammaire normalisée 
et codifiée. Aujourd’hui, une 
abondante littérature en langues 
nationales sénégalaises existe et 
continue de se développer.
Il faudrait faire mieux et plus 
pour diffuser cette production 
littéraire, au Sénégal et dans 
le monde. Senghor, l’homme 
d’État, a fait sa part de travail et 

a été conséquent dans son action 
de défense et d’illustration des 
cultures africaines.

Au service du dialogue des 
cultures

Car, promouvoir les cultures 
et créations artistiques, où 
que ce soit, exige de mettre en 
exergue les langues nationales 
qui sont, à la fois, le produit et 
la sève nourricière des cultures 
florissantes que le génie africain 
a su créer.
Ainsi, au rendez-vous du donner 
et du recevoir, si cher à Senghor, 
les Africains auront, dans le 
domaine linguistique, des 
trésors inestimables à partager.
Senghor, l’homme 
multidimensionnel : poète, 
penseur, linguiste et homme 
d’État, est resté, toute sa vie, 
jusqu’à ses 95 ans, au service du 
dialogue des cultures qui se noue 
dans toutes les communautés 
nationales, dans les États, au 
niveau des continents. Parce 
que Senghor est d’abord et 
avant tout un homme de paix, 
un humaniste dont la foi est 
solide et la volonté d’ouverture 
forte.
Sa pensée converge avec celles 
de Theillard de Chardin et de 
Léo Frobenuis, entre autres, 
mais puise beaucoup dans sa 
culture communautaire sérère, 
comme dans la culture française 
qui l’a profondément marqué. Il 
est bien l’homme de toutes ces 
synthèses et celui dont l’élection 
à l’Académie française a été une 
consécration méritée.
Pensée plus actuelle que jamais
Ce qui est remarquable, c’est que, 
vingt ans après sa disparition, 
sa pensée soit plus actuelle 
que jamais, dans un monde en 
proie aux discriminations, aux 
conflits communautaires et au 
terrorisme.
Les paroles de sage de 
Senghor, qui a laissé des textes 
majeurs dans ses ouvrages 
de la série Liberté, dans ses 
poésies sublimes comme Joal, 
Femme noire ou Masques, 
doivent encore être méditées 
par les nouvelles générations. 
Célébrer le président-poète 
est un hommage mérité qui 
récompense un génie littéraire 
doublé d’un homme de culture 
universaliste et humaniste.
Senghor n’est plus là, mais, 
comme lui, on peut encore rêver 
des « signares aux yeux surréels 
comme un clair de lune sur la 
grève ». À Joal, Gorée, Saint-
Louis, voire la Martinique ou la 
Guadeloupe.

L’héritage de Senghor est un cadeau pour l’humanité
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Le musée du quai Branly et 
l’AfricaMuseum de Tervuren 
s’associent pour une exposition 
d’œuvres congolaises jusqu’au 
10 avril 2022. Au-delà de la 
contemplation esthétique, les 
motivations de cette mise en 
lumière prêtent à discussion.
À l’heure où le musée du quai 
Branly – Jacques Chirac (France) 
et l’AfricaMuseum de Tervuren 
(Belgique) sont vivement 
confrontés à la question des 
restitutions, l’exposition qu’ils 
présentent en collaboration à 
Paris, jusqu’au 10 avril 2022, a 
quelque chose d’anachronique. 
La part de l’ombre, sculptures du 
sud-ouest du Congo s’attache, 
selon son commissaire Julien 
Volper, « à dresser un panorama 
des arts traditionnels de cette 
aire culturelle », à savoir un 
vaste territoire regroupant les 
provinces actuelles du Kwango, 
du Kwilu, du Mai-Ndombe et de 
Kinshasa « où plusieurs dizaines 
de peuples cohabitent ». 
163 œuvres sont offertes au 
regard des visiteurs : masques 
emblématiques Yaka et Suku 
liés au rite initiatique du 
mukanda, masques tshokwe dits 
akishi matérialisant des défunts 
importants, masques « de village 
» des Pende faisant le lien entre 
les vivants et les morts voisinent 
ainsi avec diverses statuettes 
aux fonctions variées, des outils 
(hachettes, herminettes, sabres), 
des pendentifs… Toutes ces 
créations sont présentées et 

analysées en fonction « de leurs 
caractéristiques typologiques, 
iconographiques et stylistiques» 
et de leurs usages.
Une exposition en demi-teinte
Sur le plan esthétique, le contrat 
est bien évidemment rempli. 
Comment ne pas s’extasier 
devant ce masque yaka « kholuka 
» figurant une scène sexuelle 
plutôt flatteuse pour un jeune 
homme au membre démesuré 
? Comment ne pas s’étonner 
face au visage grimaçant du 
masque pende « bwalabwala 
» qui, nez et bouche tordus, 
serait un mélange de deux 
masques différents : le tundu, 
bouffon grivois et moqueur, et le 
mbangu, « tête de Turc » victime 

de sorcellerie ? Comment ne 
pas tomber raide amoureux de 
ce masque tshokwe « pwo » 
s’inspirant – sans nul doute – 
des traits, de la coiffure et des 
scarifications d’une fort belle 
femme ? Enfin, comment ne pas 
être ensorcelé par cette chimère 
anthropo-zoomorphe yanzi 
utilisant les particularités d’une 
branche d’arbre pour donner 
naissance à un être étrange ? 
La liste pourrait être déroulée 
encore, tant l’exposition regorge 
de pièces superbes, rarement 
montrées, témoignant des 
talents variés des sculpteurs de 
la région à la fin du XIXe et au 
début du XXe siècle.
Pour autant, le propos des deux 

musées et du commissaire 
d’exposition reste peu lisible 
pour le commun des mortels. Le 
parcours de La part de l’ombre 
est fragmenté, sinueux, les 
explications, tantôt lacunaires 
tantôt précises, ne prennent 
guère en compte les méthodes 
de « collecte » employées 
par ceux qui rapportèrent ces 
chefs d’œuvres en Occident. 
L’approche esthétique, qui a 
présidé à la naissance du musée 
du quai Branly, serait-elle de 
retour en grâce ? Ce serait un 
moindre mal, tant l’on sent 
poindre dans cette exposition 
les relents d’une forme 
d’ethnographie de surplomb que 
l’on croyait depuis longtemps 
remisée.
Comme le dit un personnage 
de l’écrivain togolais Sami 

Tchak dans son nouveau livre, 

Le continent du tout et du 

presque rien, « Ethnologue, ah, 

oui ! L’ethnologie, une science 

ambiguë. Les ethnologues se 

mentent surtout à eux-mêmes à 

partir de leur prétention à aimer 

les peuples qu’ils étudient. 

En vérité, l’ethnologue va où 

la verticalité lui est garantie. 

Aujourd’hui, votre science est 

une discipline sans intérêt, mais 

elle avait constitué à une époque 

une éclaireuse sur les chemins 

de notre merveilleuse aventure 

coloniale. » Cruel, peut-être, 

mais le temps d’une nouvelle 

anthropologie est depuis 

longtemps venu.

Le coup d’envoi de la 
rencontre nationale du 
court- métrage pour 

jeunes a été donné mardi au 

centre de loisirs scientifiques au 

pôle culturel et sportif de la ville 
de Batna avec la participation 
de 38 wilayas sous le slogan 
«le court- métrage pour jeunes 
documente pour la mémoire».

La cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation devant 
se poursuive jusqu’au 31 
décembre courant a été 
marquée par une parade festive 
des délégations participantes et 
des exhibitions artistiques des 
troupes locales Errahaba et El 
Baroud.
L’évènement auquel a assisté le 
chef de l’exécutif local Toufik 
Mezhoud a été ponctué par la 
présentation d’un film sur les 
monuments dont recèle Batna 
et les réalisations concrétisées 
dans cette wilaya.
La manifestation officialisée 
à partir de cette édition, selon 

le directeur de la jeunesse et 
des sports par intérim, Kamel 
Safsafi, vise la promotion de la 
culture du court- métrage parmi 
les jeunes et la découverte des 
jeunes talents dans ce domaine 
en vue de leur accompagnement 
en plus de l’objectif de faire 
de cet évènement un espace 
de connaissance et d’échange 
d’expériences.
S’agissant des participants 
à cette rencontre, le chef de 
service des activités de jeunes 
auprès de la direction locale 
de la jeunesse et des sports 
DJS, Laâla Bekkouche, a 
indiqué qu’ils sont affiliés à 

des établissements de jeunes 
et du mouvement associatif, 
partenaire du secteur et dont 
l’âge oscille entre 18 et 35ans.
Entre 8 à 10 courts- métrages 
sont au menu des journées de 
cette rencontre, a-t-on indiqué 
de même source, précisant 
que le jury composé d’artistes, 
d’universitaires et des 
académiciens sélectionneront 
les trois meilleurs films qui 
seront honorés à la clôture de 
la manifestation organisée par 
la Ligue de wilaya des activités 
scientifiques et culturelles sous 
la supervision de la DJS.

Exposition 

« La part de l’ombre, sculptures du sud-ouest du Congo »

Batna: 

ouverture de la rencontre nationale du court- métrage 
pour jeunes
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Britney Spears n’est pas très 
pressée de faire à nouveau de la 
musique, et la popstar a fini par 
expliquer pourquoi. Dans une 
longue série de posts sur Ins-
tagram, l’interprète de Toxic 
a révélé à quel point elle était 
désormais terrifiée par l’indus-
trie musicale, qui l’a selon elle 
maltraitée pendant des années, 
alors que toute sa carrière était 
dirigée par la tutelle exercée 
par son père.
« Tant de temps perdu pour 
me mettre dans l’embarras et 
m’humilier. Je suppose que 
la plupart des gens trouvent 
étrange que je ne fasse même 

plus de musique. Les gens 
n’ont aucune idée des choses 
horribles qui m’ont été faites 
personnellement… et de ce que 
j’ai traversé. J’ai peur des gens 
et du business. Ils m’ont vrai-
ment blessée », a-t-elle écrit, 
avant de poursuivre : « Ne 
plus faire de musique est une 
façon de dire ‘’allez vous faire 
foutre’’, en quelque sorte ».
Toujours debout
Dans son message, Britney 
Spears révèle également ses 
plans pour l’avenir, mainte-
nant qu’elle est libérée de cette 
tutelle qui lui a pourri la vie. Et 
ses résolutions pour 2022.

« Mon objectif pour cette an-
née est de me dépasser un peu 
plus et de faire des choses qui 
me font peur, mais pas trop. Je 
sais ce qui me rend heureuse et 
m’apporte de la joie et j’essaie 
de méditer sur les lieux et les 
pensées qui me permettent d’en 
faire l’expérience », a-t-elle 
expliqué.
Une manière d’annoncer 
que, malgré ses inquiétudes 
à l’égard du monde de la mu-
sique, elle pourrait bientôt être 
prête à retourner en studio ? A 
40 ans, Britney Spears semble 
bien déterminée à faire comme 
bon lui semble.

Meghan Markle et le prince 
Harry vont-ils devoir faire une 
croix sur plusieurs millions ? 
Le couple princier a signé un 
juteux contrat avec Spotify, il y 
a un an, mais les deux tourte-
reaux pourraient ne pas toucher 
l’intégralité de la somme qu’ils 
sont censés percevoir...
Souvenez-vous. Au mois 
de décembre 2020, Meghan 
Markle et le prince Harry ont 
signé un partenariat avec la 
plateforme américaine Spotify. 
Cet accord «exclusif de plu-
sieurs années avec Archewell 
Studio», a été signé avec à la 
clé, une somme de 20 millions 
d’euros, qui est censée revenir 
aux parents d’Archie et Lilibet-
Diana en échange de podcasts. 
«Archewell Audio proposera 
une programmation qui élève 

et divertit le public du monde 

entier», avait promis la plate-

forme de streaming.

En un an, les parents d’Archie 

et Lilibet n’ont finalement pro-

duit qu’un seul épisode de 35 

minutes et comme l’affirme 
Ian Penman, avocat spécialisé 

dans les contrats de streaming 

musical, dans L’Express.co, ce 

mardi 28 décembre, ce podcast 
est loin d’être une réussite. «Je 
pense que vous pourriez tirer la 
conclusion que si [Spotify] n’a 
pas exercé l’option sur le pro-
chain épisode du podcast, c’est 
peut-être parce qu’ils n’avaient 
pas la popularité que Meghan et 
Harry attendaient ou que Spo-
tify prévoyait», a-t-il avancé, 
mardi 28 décembre.
Meghan Markle et Harry pour-
raient ne pas toucher leur dû
L’avocat en a conclu que l’an-
cien couple princier, qui a dé-
serté l’Angleterre pour Los An-
geles, pourrait ne pas toucher la 
totalité des 20 millions d’euros 
promis par Spotify. Ce dernier a 
ajouté que la plateforme a «cer-
tainement payé une avance au 
duc et à la duchesse de Sussex, 
conservant le droit de se retirer 

du contrat si le premier épisode 
n’était pas populaire».
Et de conclure en guise 
d›exemple : «C›est notoire-
ment le cas dans les accords 
musicaux, cela remonte à des 
décennies. Lorsque les gens 
parlent d›un accord impor-
tant, comme Robbie Williams 
signant un accord pour 15 mil-
lions de livres sterling, cela ne 
signifie pas qu›il obtient les 15 
millions le premier jour». Pour 
leur premier podcast, Meghan 
Markle et le prince Harry 
avaient fait fort, en invitant 
le chanteur Elton John, mais 
aussi l›animateur James Cor-
den et l’acteur Tyler Perry. Les 
auditeurs avaient également eu 
la chance d›entendre le petit 
Archie parler pour la première 
fois.

Sophie Davant multiplie les ter-
rains de jeux. Déjà bien installée 
comme animatrice, la créatrice 
du magazine S ne serait pas 
contre l’idée de jouer la comé-
die, comme elle l’a révélé à nos 
confrères de Télé 7 Jours.
Animation et fiction semble 
être le mariage parfait pour les 
fêtes de fin d’année. Regardés 
chaque jour par des millions de 
téléspectateurs, ils sont en effet 
nombreux à s’être essayés à la 
comédie avec plus ou moins de 
succès. De Laurence Boccolini 
(Mademoiselle Joubert) à Jean-
Luc Reichmann (Léo Mattei), 
en passant par Valérie Damidot 
(Victoire Bonnot), beaucoup de 
vedettes du petit écran ont ré-

pondu à l’appel de leurs chaînes 
qui ont voulu capitaliser sur leur 
image populaire. Et cette passe-
relle n’a pas fini d’être emprun-
tée... Récemment, c’est Faustine 
Bollaert qui se disait enthousiaste 
à l’idée se voir confier un rôle. 
«J’aimerais retenter l’expérience 
dans un téléfilm, mais attention, 
je n’ai pas envie de devenir comé-
dienne pour autant», confiait-elle 
dans les pages de Télé 7 Jours, en 
kiosque le 20 décembre.
Cette idée titille également une 
figure phare de France Télévi-
sions, qui fait le bonheur des 
amateurs d›objets de brocante 
tous les après-midis. Sophie 
Davant n’a pas attendu le succès 
d’Affaire conclue pour entrer 

dans le foyer des téléspectateurs, 
elle dont l’univers de la petite 
lucarne n’est pas la tasse de thé. 
C’est pourquoi elle s›est lancée 
dans la conception d›un maga-
zine, où elle recueille notamment 
les témoignages de femmes ins-
pirantes, et qu›elle ne serait pas 
contre une expérience comme 
comédienne. «Il y a eu un pro-
jet de fiction, qui n’a pas pu se 
concrétiser à cause de la crise 
sanitaire», a lâché celle qui passe 
du rire aux larmes lorsqu’elle 
anime le Téléthon. «Mais si l’on 
me proposait de nouveau, l’ex-
périence m’amuserait vraiment 
!» Incarner un personnage serait 
donc bientôt inscrit à son pro-
gramme.

Britney Spears révèle pourquoi elle ne veut plus 
faire de musique

Meghan Markle et Harry  

cette somme colossale qu’ils pourraient perdre

“Ça m’amuserait vraiment”  

Sophie Davant emballée à l’idée d’un rôle dans une fiction



A la mémoire du défunt 
MerAbet AbdelhAfid

Cela fait un an que nous a quitté mon cher père Merabet 
Abdelhafid laissant un vide immense que l’on ne peut combler.

depuis le 31/12/2020 dernier que tu nous as quittés pour un 
monde meilleur sans l’espoir d’un retour…depuis ta disparition, 

ton absence n’a cessé et ne cesse de peser sur nos cœurs 
meurtris depuis ton décès.

ton absence a été lourde à supporter…mais dieu le tout 
puissant, de par sa volonté divine, a voulu qu’il en soit ainsi 

pour que tu rejoignes un monde meilleur.
Ne dit-on pas que les êtres chers ne meurent pas quand on les enterre…mais ils meurent 

quand on les oublie. C’est pourquoi nous demandons à tous ceux qui t’ont aimé et 
respecté de joindre leurs pieuses prières aux nôtres.

Puisse Allah le tout Puissant t’accorder sa sainte miséricorde et t’accueillir en son 
vaste paradis aux cotés de ceux qu’il a comblés de ses bienfaits et entourés de sa grâce 

éternelle.

A lui nous appartenons, vers lui nous retournons
انا لله و انا اليه راجعون

pensée

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

La journée du samedi 
1er janvier, marquant 
la début du Nouvel an, 

sera chômée et payée, indique 
mercredi un communiqué 
conjoint de la Direction générale 
de la Fonction publique et de la 
Réforme administrative et du 
ministère du Travail, de l’Emploi 

et de la Sécurité sociale.
Cette journée sera chômée 
et payée pour l’ensemble des 
personnels des institutions et 
administrations publiques, 
des établissements et offices 
publics et privés, ainsi que pour 
les personnels des entreprises 
publiques et privées, tous 

secteurs et statuts juridiques 
confondus, y compris les 
personnels payés à l’heure ou 
à la journée, précise la même 
source.
Toutefois, les institutions, 
administrations, établissements, 
offices et entreprises précités 
sont tenus de prendre les mesures 

nécessaires pour assurer la 
continuité des services organisés 
en mode de travail posté, ajoute 
le communiqué.
Cette mesure intervient 
conformément à la loi 63-278 
du 26 juillet 1963, modifiée et 
complétée, fixant la liste des 
fêtes légales.

La Protection civile a 
appelé, mercredi, les 
citoyens à faire preuve 

de vigilance et de prudence à 
l’occasion de la célébration du 
nouvel an 2022, marquée par 
un contexte sanitaire particulier 
lié à la pandémie du covid-19 
et la période hivernale connue 
pour ses conditions climatiques 
instables. 
A l’occasion de la célébration 
du nouvel an 2022, et vu 
la persistance du contexte 
sanitaire lié au covid-19, en 
cette période hivernale marquée 
par l’instabilité des conditions 

climatiques et les chutes des 
températures, la Direction 
générale de la Protection 
civile appelle les citoyens à 
«redoubler de vigilance et 
de prudence afin d’éviter 
les accidents qui pourraient 
survenir et causer des pertes en 
vies humaines ou des grands 
dégâts matériels, notamment 
les accidents domestiques et 
de la circulation», indique un 
communiqué de la Protection 
civile.   
A ce titre, elle recommande de 
«vérifier, avant les départs, l’état 
du véhicule, prendre les articles 

nécessaires de secours et de 
survie, suivre régulièrement 
les bulletins météorologiques 
et s’enquérir de l’état du 
trafic routier afin d’éviter les 
accidents de la circulation et 
les embouteillages en cas de 
fermeture des routes par la 
neige ou par la pluie», ajoute la 
même source, invitant aussi les 

citoyens à «respecter le code de 
la route, éviter les manœuvres 
et les dépassements dangereux 
et la vitesse excessive».
La Protection civile suggère en 
outre aux usagers de la route 
«d’éviter la conduite en cas 
de fatigue ou de somnolence, 
surtout après la fin des festivités 
où les risques de survenance 
d’accidents de circulation 
devient très élevés», les 
rappelant également à avoir le 
réflexe de «ventiler et à d’aérer 
les lieux d’habitation, tout en 
prenant le soin de vérifier, avant 
de s’endormir, tous les appareils 

susceptibles de générer le risque 
d’asphyxie ou d’explosion».    
Par ailleurs, elle recommande 
de «respecter les mesures de 
prévention relative au covid-19, 
tels que le port de la bavette, 
la distanciation physique, tout 
en évitant les regroupements, 
source de propagation du 
virus».
La Protection civile rappelle, 
par la même occasion, les 
citoyens qu’elle reste à leur 
disposition en cas d’accident 
ou de risque, en appelant le 
numéro d’urgence 14 ou le 
numéro vert 1021.
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La journée du samedi 1er janvier chômée et payée

CélébrAtioN du Nouvel AN:

Appel à la vigilance et à la prudence


